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78 лет назад наши отцы и деды принесли мир на нашу планету. 
Не жалея своих жизней, они защищали Родину. Всемирная 
история не знает более масштабной и кровопролитной войны, 
чем та, что выпала на долю советского народа в 1941–1945 го-
дах. Ратные подвиги и трудовая самоотверженность, любовь 
к Отечеству и сплоченность предопределили разгром фашиз-
ма и освобождение человечества. 9 мая 1945 года навсегда 
останется свидетельством непоколебимости нашего народа.

–Чтобы защитить на-
следие героев Вели-

кой Отечественной, России при-
шлось применить аргумент в фор-
мате СВО. Это послание зарвав-
шейся Украине и наглому Запа-
ду: мироустройство должно быть 
справедливым, а люди — свобод-
ными, — подчеркнули губерна-
тор Александр Гусев и председа-
тель Воронежской областной ду-
мы Владимир Нетесов в поздрав-
лении с праздником. — Низкий по-
клон всем, кто, пережив неимовер-
ные лишения и страдания, отстоял 
Родину в сороковые. Гордимся до-
блестью современных воинов. Зем-
ляки, спасибо за героизм и граж-
данственность. Вечная память тем, 
кто отдал жизни во имя Отчизны. 
Победа была и будет за нами!

В преддверии Дня Победы 
промышленные предприятия 
Воронежской области провели 
множество интересных и позна-
вательных мероприятий.

Так на Воронежском тепло-
возоремонтном заводе на проход-
ных активисты молодежного дви-
жения вручали Георгиевские лен-
точки — символ Великого подви-
га и героизма, мужества и добле-
сти. У памятника погибшим дзер-
жинцам прошел торжественный 
митинг и праздничный концерт.

На ВАСО Совет ветеранов ор-
ганизовал традиционные «Уроки 
мужества». Шестиклассники ли-
цея № 15 пришли почтить память 
защитников города к дому № 17 
по ул. Циолковского. В этом доме 
в годы Великой Отечественной 
войны (июль 1942 — январь 1943) 
размещались штаб и политотдел 
100-й стрелковой дивизии. На 
встрече присутствовала Светла-
на Ширяева. В годы войны она 
была ребенком. Но много помнит 
о том страшном времени, которое 
пришлось пережить, о том, ког-
да красивый, цветущий Воронеж 

практически превратился в руи-
ны, и о подвиге защитников горо-
да, память о котором увековече-
на в мемориалах. Также у Стеллы 
Памяти прошел торжественный 
митинг, посвященный 78-й годов-
щине Победы в Великой Отече-
ственной войне и концерт худо-
жественной самодеятельности.

Представители Воронежского 
центра ракетного двигателестрое-
ния навестили с поздравлениями 
ветеранов Великой Отечествен-
ной войны, работавших в разные 
годы на Воронежском механиче-
ском заводе и в Конструкторском 
бюро химавтоматики. Дмитрию 
Ивановичу Бобрешову, Марии 
Ивановне Рябенко, Султанбеку 
Мухтаровичу Сакаеву, Валентину 
Дмитриевичу Чернову, Серафи-
ме Николаевне Яблонцевой, Вла-
димиру Никитовичу Ярославце-
ву, которые в годы войны внесли 
личный вклад в разгром фашиз-
ма, высказали слова благодарно-
сти и вручили подарки.

Помимо торжественного ми-
тинга на КБХА, делегация пред-

приятия приняла участие в воз-
ложении цветов к городскому ме-
мориальному комплексу Песча-
ный лог, где в годы войны фаши-
сты расстреляли несколько сотен 
мирных воронежцев и раненых 
пленных советских солдат.

В Россоши отдать дань геро-
изму советского народа к Цен-
тральной братской могиле приш-
ли представители администра-
ций района и города, государ-
ственных и муниципальных уч-
реждений, трудовых коллективов 
предприятий и общественных ор-
ганизаций, силовых структур, ве-
теранских сообществ, военнослу-
жащие, юнармейцы, семьи с деть-
ми. Традиционно в мероприятии 
приняли участие работники АО 
«Минудобрения».

— Заводчане никогда не забу-
дут тех, кто шагнул в пламя вой-
ны с огромным чувством любви к 
своей Отчизме и готовностью от-
дать за нее жизнь, — подчеркну-
ли на предприятии.

Анатолий ФЕДОРОВ •

14 апреля Губернатор Алек-
сандр Гусев принял участие 
в совещании членов Ассо-
циации «Кластер произво-
дителей нефтегазового и 
химического оборудования 
Воронежской области».

ООО ФПК «Космос-Нефть-
Газ» является ведущей 

якорной компанией Ассоциации 
Кластера, который был создан в 
2009 году. В него входят 22 пред-
приятия, выпускающих оборудо-
вание для добычи, транспорти-
ровки, переработки нефти и га-
за. По итогам 2022 года выручка 
предприятий Кластера составила 
42,3 млрд рублей, на предприяти-
ях занято 10 176 человек.

Открывая совещание, Губер-
натор подчеркнул значимость не-
фтегазового сектора для регио-
нальной экономики:

— Нефтегазовый Кластер — 
один из драйверов стратегиче-
ского проекта «Новая индустри-

ализация региона». Руководите-
ли производств одними из пер-
вых включились в процесс им-
портозамещения. С учетом всех 
наработок и опыта вполне реаль-
ны планы Кластера — к 2027 го-
ду достигнуть ежегодного объе-
ма продаж на сумму 50 миллиар-
дов рублей. Правительство обла-
сти в свою очередь окажет необ-
ходимую поддержку для дости-
жения намеченных целей.

Участники совещания обсу-
дили итоги деятельности Ассо-
циации в 2021–2022 годах, пере-
запуск федеральной кластерной 
политики и новые меры поддерж-
ки совместных проектов.

Отметим, что на совещании 
в частности обсуждались вопро-
сы, связанные с сокращением ин-
вестиционных программ госкор-
пораций, таких как Газпром, Рос-
нефть и др.

Перед совещанием губерна-
тор осмотрел производство и вы-
пускаемую продукцию компани-
ей «Космос-Нефть-Газ». Алек-
сандру Гусеву показали уни-
кальное оборудование, которое 
не имеет аналогов в России. Од-
но из них — станция управления 

оборудованием добычи нефти и 
газа. Она работает в автономном 
режиме и может самостоятельно 
устранить аварийную ситуацию. 
Глава региона также осмотрел ме-
ханозаготовительный корпус, ме-
ханосборочный цех, а также цех 
сборки крупногабаритного обо-
рудования.

Как отметил Президент ФПК 
«Космос-Нефть-Газ» Иван Лачу-
гин, за 2022 год было отгружено 
произведенного оборудования на 
8,5 млрд рублей. Кроме того, ком-
пания выполнила ряд проектов 
по импортозамещению в отрас-
ли нефтегазового машинострое-
ния Российской Федерации.

В завершение встречи Алек-
сандр Гусев пообщался с руково-
дителями производств нефтега-
зового кластера и обсудил с ними 
проблемы и сложности в работе 
предприятий — налоги, закупку 
оборудования, недостаток узких 
специалистов и другие. Губерна-
тор поручил руководителю про-
фильного департамента изучить 
каждый вопрос и оказать содей-
ствие в его решении.

•

Для выпуска корпусов двигателей 
на ВАСО губернатор предложил 
решение проблем финансирования

На воронежском авиационном заводе начнут выпускать 
корпуса для двигателей самолетов МС-21 и Superjet. Рас-
сказал губернатор Александр Гусев во время видеовстречи 
с Владимиром Путиным.

Как отметил глава региона, договоренности с компа-
нией «Ил» уже существуют, однако есть проблемы с фи-
нансированием.

— Мы планировали в этой связи привлечь финансиро-
вание в рамах специальных казначейских кредитов, но по 
условиям выделения этих кредитов нельзя брать средства 
на промышленную инфраструктуру. Есть просьба в порядке 
пилотного проекта вместе с Минстроем отработать возмож-
ность в этом направлении и реализации средств, — предло-
жил Александр Гусев.

Напомним, что в прошлом году правительство РФ при-
няло программу развития авиатранспортной отрасли, ко-
торая среди других мер предполагает, что отечественные 
авиакомпании в течение ближайших семи лет получат бо-
лее тысячи новых российских самолетов.

Инвестпроект по производству 
картофеля фри

Губернатор Александр Гусев встретился с гендиректором 
ООО «ДомФри» Акопом Петросяном. Руководство компа-
нии презентовало главе региона инвестпроект по созданию 
предприятия по производству картофеля фри.

На новом заводе будут производить замороженную про-
дукцию: картофель фри, картофельные дольки, картофель-
ные котлеты. Мощность предприятия будет 30 000 тонн/год.

Как отметил Акоп Петросян, объем инвестиций — почти 
1,5 млрд рублей, а источники финансирования — собствен-
ные средства компании. Так, на новом предприятии появит-
ся 125 новых рабочих мест, а средняя заработная плата бу-
дет почти 60 тыс. рублей. Цель проекта: импортозамеще-
ние и насыщение потребительского рынка продуктами от-
ечественной торговой марки.

Реализовать проект предполагается за два года. К про-
изводству продукции планируется приступить в 2025 году, 
а к 2028 году — достигнуть проектной мощности. Налого-
вые поступления в консолидированный бюджет Воронеж-
ской области с 2025 по 2036 год составят 659,3 млн рублей.

Руководитель департамента экономического развития 
Данил Кустов отметил: для строительства завода предла-
гается участок в 5 га на территории особой экономической 
зоны промышленного-производственного типа «Центр». 
Здесь есть все необходимые инженерные коммуникации 
под требуемые мощности проекта.

Проблемы, сдерживающие экономический 
рост региона, пути их решения

На состоявшейся шестой стратегической сессии «Совре-
менное государственное управление» работали восемь секций, 
на которых органы власти при участии экспертов предлагали 
новые решения, обсуждали ключевые вопросы развития реги-
она, разрабатывали стратегические инициативы, которые бу-
дут реализованы впоследствии. Особое внимание уделялось 
проблемам в различных отраслях, сдерживающих экономиче-
ский рост региона. Модераторами секций были ректоры круп-
нейших воронежских вузов, а в обсуждении активно участво-
вали главы районов области. В ходе дискуссий были сформу-
лированы стратегические инициативы. Акцент в основном был 
сделан на том, что проблемы нашего региона следует решать 
не столько с помощью федерального центра, сколько за счет 
собственных средств и повышения эффективности работы ор-
ганов государственной и муниципальной власти.

В ходе работы секции «Зоны со специальными эконо-
мическими условиями» основной упор делался как раз на 
развитие бизнеса в муниципальных районах. В настоящее 
время в Воронежской области действуют особо экономи-
ческая зона «Центр», территория опережающего социаль-
но-экономического развития «Павловск» и пять промыш-
ленных парков, как государственных, так и частных («Бо-
боровский», «Воронеж», «Лискинский», «Масловский» и 
«Перспектива»). Подобные зоны со специальными эконо-
мическими условиями, но в меньших масштабах, планиру-
ется создать в муниципальных районах.

— Для этого нам необходимо выработать систему мер 
поддержки как для бизнеса, так и для муниципалитетов, вы-
явить ресурсы того или иного района и наметить инстру-
менты для повышения его инвестиционной привлекатель-
ности. Впоследствии эти инициативы должны трансфор-
мироваться в нормативно-правовые акты — это основная 
стратегическая цель, — пояснил модератор сессии, глава 
Новоусманского района Дмитрий Маслов.

ВАСО: изготовлены 
моторокомплекты для ПД-8

Агрегаты моторокомплектов для двигателей ПД-8, ко-
торые устанавливаются на новейший самолет SSJ-100, в 
конце апреля на ВАСО ушли на автономные испытания.

Из цеха агрегатно-сборочного производства, который 
занимается изготовлением мотогондол, на этот раз отправ-
лена носовая часть третьего комплекта.

— Сейчас в работе на заводе находятся створки для препа-
рирования и проведения испытания на летной лаборатории. В 
ближайшее время планируется сдача еще двух моторокомплек-
тов для проведения заводских летних испытаний в составе само-
лета SSJ-NEW, — объясняет начальник цеха Андрей Болдырев.

Чуть ранее на предприятии прошла отгрузка самолетоком-
плектов для Ил-76МД-90А. Это первая поставка из запланиро-
ванных на этот год объемов. В каждом комплекте есть обтека-
тели и створки капота для четырех двигателей грузового авиа-
лайнера. Произведенная на ВАСО продукция поступает на фи-
нальную сборку самолетов на ульяновский завод «Авиастар».

На воронежском предприятии отметили, что увеличе-
ние выпуска агрегатов по программе Ил-76 потребовало се-
рьезной и напряженной подготовки.

— Одной из главных задач, в том числе на участке Ил-
76, стал набор и подготовка молодежи, — рассказал началь-
ник цеха Андрей Болдырев. — Нам это удалось: благодаря 
рабочим с большим опытом ребята уже показывают хоро-
шие результаты, освоились, трудятся с желанием. Словом, 
мы в своих силах уверены.

Напомним, что на предприятии ведутся работы по из-
готовлению мотогондол для двигателя ПС-90А для само-
лета Ил-76, ПД-14 по программе МС-21, мотогондол для 
Ил-114–300. Параллельно реализуется проект создания 
центра специализации ОАК «Мотогондолы», на площадке 
которого будут созданы современные поточные линии из-
готовления этих агрегатов для всех новых турбовентиля-
торных авиационных двигателей российского производства.

Воронежский машиностроительный завод: 
поставка оборудования для ГК ЭФКО

Цех крупногабаритных конструкций и теплообменного 
оборудования Воронежского машиностроительного завода из-
готовил и отгрузил очередной заказ для Группы компаний ЭФ-
КО. ВМЗ успешно закончил изготовление Циклона, который 
предназначен для очистки от крупной пыли. Эта вторая пар-
тия заказа для нового корпуса Алексеевского соевого комби-
ната. Стоит отметить, что строительство комбината является 
одним из наиболее масштабных на территории России в обла-
сти переработки сои. Поставка нового оборудования — это еще 
один шаг на пути к успешной реализации крупного проекта.

— Мы готовы на дальнейшее плодотворное сотрудниче-
ство с АО ПМК СПП (ГК ЭФКО) в рамках данного проек-
та и других программ. Для этого предприятие обладает не-
обходимой производственной базой: заготовительным, ме-
ханическим, сборочно-сварочным участками, термическим 
отделением и пр., а также квалифицированным штатом со-
трудников, — отметили представители Воронежского ма-
шиностроительного завода.

Напомним, ВМЗ изготавливает продукцию для тепло-
вой и атомной энергетики, нефтегазовой, химической, ме-
таллургической промышленности.

Воронежсинтезкаучук: 
можно дышать глубже

Воронежсинтезкаучук опубликовали данные монито-
ринга качества атмосферного воздуха за 1 квартал теку-
щего года.

Центральная заводская лаборатория совместно с аккре-
дитованной экологической лабораторией провела 574 теста 
на максимальные разовые измерения и 88 тестов на средние 
ежедневные замеры. Превышений предельно допустимой 
концентрации (ПДК) за период мониторинга не выявлено!

— Мы ежедневно проводим отбор проб воздуха в 24 кон-
трольных точках по границам трех санитарно-защитных 
зон завода, определяемых по направлению ветра. Анализ 
включает различные загрязняющие вещества, такие как то-
луол, стирол, бутадиен, циклогексан, аммиак, диоксид азо-
та, оксид углерода, пыль, бутилен, формальдегид и метил-
меркаптан, даже при неблагоприятных погодных услови-
ях, — отметили на предприятии.

Как заверили в Воронежсинтезкаучуке, здесь постоян-
но работают над улучшением экологических показателей. 
Для этого модернизируется оборудование, проводятся ре-
гулярные плановые ремонты и реализуются другие меры по 
повышению экологичности производственных процессов.

— За последние три года мы также внедрили новые уста-
новки по очистке воздуха на наших предприятиях по произ-
водству каучука и полимеров СБС, — подчеркнули на заводе.

Нефтегазовый Кластер 
— один из драйверов 
региональной экономики

День Победы День Победы 
отмечаем отмечаем 
повсеместноповсеместно
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n  ИНФОРМАЦИЯ  n В целях признания особого 
статуса педагогических ра-
ботников и тех, кто ведет 
наставническую деятель-
ность, 2023 год объявлен 
Годом педагога и настав-
ника. 20 апреля состоя-
лось вручение региональ-
ных знаков отличия «По-
четный наставник Воро-
нежской области». На ме-
роприятии присутствовали 
представители органов за-
конодательной и исполни-
тельной власти, работода-
тели, руководители област-
ных и первичных профсо-
юзных организаций и, ко-
нечно же, лучшие настав-
ники Воронежской области, 
которые удостоены высо-
кой награды.

Третий год подряд происхо-
дит награждение знаком 

«Почетный наставник Воронеж-
ской области». В этом году один 
из семи работников предприя-
тий реального сектора экономи-
ки региона, удостоенных данной 
награды, — Анатолий Коваленко, 
оператор станков с программным 
управлением четвертого разряда 
АО «РИФ». Мы договорились о 
встрече и были приятно удивле-
ны, когда к нам пришел молодой 
человек, совсем не похожий на 
седовласого мастера в годах, как 
принято зачастую думать. И хо-
тя мы часто бываем на промыш-
ленных предприятиях, но как-то 
не ожидали, что наставничество 
так помолодело, сработали опре-
деленные стереотипы.

Перехватив наш удивленный 
взгляд, Анатолий Коваленко тут 
же пояснил, что обучает молодых 
работников по профессии опе-
ратор станков с программным 
управлением с 2012 года.

— Сколько всего обучил, чет-
но говоря, не помню. Не стояло 
такой задачи — считать, но толь-
ко за последний год у меня было 
четыре ученика, — рассказал Ана-
толий Анатольевич. — Я работаю 
на предприятии с 2010 года, и за 
последние годы завод сильно из-
менился. В нашем цехе работает 
практически одна молодежь. Со-
трудников ближе к шестидесяти 
— единицы.

Отметим, что первого уче-
ника Анатолию Коваленко до-
верили в 2012 году. Он его хоро-
шо помнит. Сам тогда еще остро 
ощущал свои первые шаги в про-
фессию.

— На завод пришел в 2010 го-
ду после окончания Россошан-
ского колледжа, — поясняет ге-
рой нашего номера. — Увидел 
приглашение на работу по теле-
визору и решил попробовать. Как 
видите, задержался, чему рад и о 
своем тогдашнем выборе не жа-
лею. Сначала был учеником, ра-
ботал на гидрорезке, фрезеров-
ке. Затем меня назначили масте-
ром, начальником смены. Но все 
же ушел в операторы, когда по-
нял, что руководить — это не мое. 
Не лежит душа. Мне интереснее 
работать с металлом, видеть не-
посредственно результаты свое-
го труда. Для меня это куда важ-
нее. Да и материальная составля-
ющая играет не последнюю роль. 
Сдельная оплата труда позволяет 
иметь хороший доход. Здесь все 
зависит от тебя.

При остром дефиците кадров 
в стране на «РИФе» приняли ре-
шение использовать не только все 

имеющиеся инструменты подго-
товки нужных специалистов, но 
и обучать людей самостоятель-
но, непосредственно на рабочих 
местах. При этом эффективным 
такая подготовка кадров стала во 
многом благодаря привлечению 
наставников. С их помощью бы-
стрее происходит совершенство-
вание трудовых навыков и адап-
тация к производству, а также 
данная система позволяет опе-
ративно подготовить необходи-
мое количество работников опре-
деленной специальности.

Согласитесь, каждый из нас 
хоть раз оказывался в роли но-
вичка, и мы помним, как важно 
быстро войти в курс дела, как 
велика в первые дни работы по-
требность в получении нужной 
информации.

— Передать ученику знания 
о будущей профессии, специфи-
ке работы на конкретном рабочем 
месте, с которым я хорошо зна-
ком, — это одна из моих задач, 
— рассказывает Анатолий Кова-
ленко. — Вначале ученики про-
ходят этап работы на ручных фре-
зерных станках, чтобы они смог-
ли понять, что такое работа с ме-
таллом. Как говорится, почув-
ствовать производственный дух. 
Спустя два месяца они приходят к 
нам в цех, и четыре месяца учатся 
у нас. Сначала приходится объяс-
нять буквально каждый шаг, рас-
сказывать, показывать. Потом по-
степенно отпускаешь ученика, так 
сказать, в свободное плавание и 
только контролируешь его. Мои 
ученики все разные. Были и та-
кие, которые уходили, не могли 

сдать экзамен и пройти аттеста-
цию. За каждого по-своему пере-
живаешь. Есть более хваткие и 
способные, они уже через два ме-
сяца в состоянии самостоятельно 
изготавливать изделия.

На заводе мы узнали, что не-
которые из учеников Анатолия 
Коваленко смогли вырасти по ка-
рьерной лестнице. Так, Кузьми-
чев Евгений Алексеевич стал на-
чальником цеха.

— Я пришел на завод в кон-
це 2012 года. Анатолий учил ме-
ня азам работы на станках с ЧПУ, 
— делится воспоминаниями Ев-
гений Алексеевич. — Доходчиво 
и подробно все объяснял. Никог-
да не отказывал в помощи. Впро-
чем, это было тогда, и осталось по 
сей день. Внимательно выслуша-
ет, вникнет и поможет. С любыми 

вопросами можно обращаться: и 
производственными, и личными, 
человеческими. После того, как я 
начал работать самостоятельно, 
было время, когда мы трудились 
за одним станком только в раз-
ные смены. Не было случая, что-
бы мы друг друга подвели. Ком-
фортно было с ним работать. Да-
же уходя в отпуск просили, чтобы 
нашу пару не разбивали.

Путь у Евгения Алексееви-
ча от ученика до начальника це-
ха был недолгим, всего лишь чуть 
больше четырех лет. Сказались и 
наставления Анатолия Ковален-
ко, и личностные качества Евге-
ния Алексеевича. Да и кадровая 
политика предприятия позволя-
ет молодым инициативным со-
трудникам проявлять себя, рас-
крывать и реализовывать свой 
потенциал и занимать лидирую-
щие позиции.

— Мне очень нравится наш 
завод. И тем, что не стоим на ме-
сте, а постоянно развиваемся, и 
тем, что если у тебя есть стрем-
ление к чему-то, тебе обязатель-
но помогут, — продолжает Евге-
ний Алексеевич. — К примеру, ра-
ботаешь ты на станке, а хочешь 
пойти в технологи, препоны ста-
вить не будут. Хотя после ухо-
да может оголиться определен-
ный производственный участок. 
Всегда ищется и, что важно, на-
ходится оптимальное решение и 
для человека, и для производства. 
Во многом это зависит от наше-
го директора Иванова Алексан-
дра Сергеевича. Он всегда при-
ветствует инициативу и стремле-
ние к развитию.

Да и судьба наставника Ана-
толия Коваленко, теперь уже По-
четного, лучшее тому подтверж-
дение. Не так давно на предприя-
тии ему предложили продолжить 
образование в Воронежском тех-
ническом университете.

— Я уже учусь на третьем кур-
се. Не заметил, как время проле-
тело, — рассказывает Анатолий 
Анатольевич. — На заводе, навер-
ное, увидели, что мне это интерес-
но, вот и направили. После окон-
чания колледжа родители хотели, 
чтобы я продолжил учиться. Но 
мне совестливо было брать день-
ги у них за обучение. А потом все 
как-то не получалось. Женился, 
дети появились. Сын серьезно 
увлекается футболом, у него это 
хорошо получается, тренеры хва-
лят. Дочь любит танцевать, рисо-
вать. Творческая натура.

Интересно, что со своей буду-
щей женой Анатолий Коваленко 
познакомился на заводе. Именно 
она оформляла его при поступле-
нии на работу. И вот уже более де-
сяти лет вместе.

И все же мы пытаемся доко-
паться до истины, и выяснить, что 
побуждает нашего героя вновь и 
вновь брать учеников. Он очень 
буднично отвечает:

— Чувство долга. Я уверен, 
что это надо делать. Ведь процесс 
обучение взаимный. Я их учу, они 
меня. Знаете, как в том анекдоте: 
уже сам все понял, пока объяс-
нял. Иногда в процессе обучения 
раскрываются некоторые нюан-
сы. Тонкости в работе дело слож-
ное, приходят только с опытом. А 
без этой глубины профессию до-
сконально не освоишь. Я просто 
занимаюсь своим делом. А награ-
ды и поощрения — это дополни-
тельный приятный бонус.

•

В месячнике по благоустрой-
ству, который проходил с 1 
по 30 апреля, в Воронеже 
приняли участие более 130 
тысяч человек и более двух 
тысяч единиц техники. А в 
Воронежской области уча-
ствовало более 300 жите-
лей. Общими усилиями уда-
лось привести в порядок 37 
тыс. га территорий, убрать 
более 600 несанкциониро-
ванных свалок, посадить 
более 38 тыс. деревьев и 
кустарников. Люди вывез-
ли 91 тыс. кубометров мусо-
ра, удалили аварийные де-
ревья, убрали кладбища и 
особое внимание уделили 
состоянию памятных и ме-
мориальных мест.

Промышленные предприя-
тия активно занимаются 

уборкой городских территорий.
— Это большая работа сотруд-

ников, которая пусть и не каса-
ется их основной деятельности, 
но существенно помогает при-
вести в порядок территорию за-
вода и возле него, — подчеркнул 
главный инженер ВАСО Вита-
лий Сухий.

Сотрудники компании «Во-
ронежсинтезкаучук» работали в 
парке «Южный». Теперь он в пол-
ном порядке, готов к новому се-
зону и с нетерпением ждет сво-
их гостей.

На предприятии благоустрой-
ством и уборкой занимается регу-
лярно. Не так давно здесь прошло 
интересное мероприятие.

Невероятный ЭкоФест

На семейном ЭкоФесте, про-
ходившем на «Воронежсинтез-
каучуке», участники убедились, 
что заниматься уборкой совсем не 
скучно. Дружеское соревнование 
стало залогом скорости, чистоты 
и качества работы. Территорию 
привели в порядок быстро и ве-

село. Участники при этом зараба-
тывали баллы и памятные суве-
ниры в качестве награды за свои 
старания.

В итоге баллы были моне-
тизтрованны, а средства переда-
ны партнерам компании по бла-
готворительности. Тем самым 
участники внесли посильный 
вклад в благое дело.

Чтобы заработать дополни-
тельные баллы, сотрудники за-
вода и их семьи приносили бу-
мажные отходы и пластиковые 
бутылки на переработку, демон-
стрируя тем самым свою под-
держку экологии.

— Праздник был поистине 
замечательным. Наши коллеги и 
их семьи погрузились в яркую и 
праздничную атмосферу, наслаж-
даясь энергетикой мероприятия. 
Для тех, кто любит более позна-
вательные активности, были про-
ведены семинары по различным 
экологическим темам, — расска-
зали на предприятии. — Никто не 

остался голодным, ведь у нас бы-
ла организована полевая кухня 
и каждый желающий мог ею на-
сладиться. Это был прекрасный 
майский день, который объеди-
нил сотрудников предприятия и 
их семьи.

Для повышения интереса 
участникам было предложено за-
грузить мобильное приложение 
СИБУР-События. Приложение 
зарекомендовало себя как бесцен-
ный инструмент, предоставляю-
щий всю необходимую инфор-
мацию для удобного и приятно-
го использования. Приложение 
упростило регистрацию на меро-
приятие, предоставило информа-
цию о программе и расписании, 
список заданий ЭкоФеста, а так-
же через него можно было по-
лучить необходимые инструк-
ции для участия в мероприятии, 
включая дресс-код и меры предо-
сторожности.

•

«Воронежстальмост»: состоялось 
вручение премии имени В.Н. Боровикова

В марте состоялось вручение премии имени Владими-
ра Николаевича Боровикова, талантливого организатора 
производства, генерального директора АО «Воронежсталь-
мост» (1977–2009 гг.). Премия присуждается работникам 
за выдающийся вклад в работу предприятия.

Существуют три номинации. «За вклад в развитие пред-
приятия» награждаются руководители, внесшие важный 
и признанный вклад в развитие завода и в достижение его 
стратегических целей. В этом году победителем стал Бирю-
ков Юрий Анатольевич, начальник производства — ПДО.

«За профессионализм и лучшие результаты в работе» 
награждаются работники, внесшие важный и признанный 
вклад в развитие предприятия в своей профессиональной 
области. Победителем данной номинации стал Исаев Ринат 
Рашидович, инженер-технолог 1 категории ОГС.

«За стабильное качество работы и исполнение обязанно-
стей наилучшим образом» награждаются работники достиг-
шие стабильно высоких и качественных результатов своей ра-
боты, а также принявшие активное участие в решении слож-
ных производственных задач в своей профессиональной обла-
сти или на своем участке работы. Победителем данной номина-
ции стал Прохоров Юрий Васильевич — машинист цеха № 15.

Начато строительство завода  
по производству лимонной кислоты

Правительство Воронежской области не так давно ре-
шило перевести 35 гектаров земли в поселке городского ти-
ра Анна из категории земель сельскохозяйственного назна-
чения в земли промышленности, энергетики, транспорта. 
Это необходимо для строительства первого в России заво-
да по производству лимонной кислоты, которое планиру-
ется провести в кратчайшие сроки, и уже в конце 2024 го-
да начать выпускать продукцию.

Вопросы сотрудничества руководитель департамента 
экономического развития Воронежской области Данил Ку-
стов обсудил с генеральным директором «Цитрона» Дени-
сом Гревцевым. Денис Гревцев рассказал, что проектные ра-
боты подходят к завершению. Подписан контракт с постав-
щиком технологии и оборудования.

Сейчас основной поставщик лимонной кислоты Китай. 
«Цитрон» будет первым и единственным производителем 
этого продукта в России. Потребителями продукции ста-
нут предприятия пищевой промышленности, производите-
ли косметики, медикаментов, бытовой химии, строитель-
ные компании. Кроме того, лимонную кислоту использу-
ют при бурении нефтяных и газовых скважин.

После совещания в департаменте экономического раз-
вития Денис Гревцев показал руководителю «Агентства по 
привлечению инвестиций и региональному развитию» Еле-
не Лапиной площадку под строительство предприятия в Ан-
нинском районе. Кроме того, в пгт Анна он провел экскур-
сию по заводу «Этилацетат», который специализируется на 
производстве продуктов в области биотехнологий и органи-
ческого синтеза. Денис Гревцев является одним из учредите-
лей предприятия. Он показал производственные цеха, лабо-
раторию, а также продемонстрировал готовую продукцию.

— Мы были первыми в производстве этилацетата и сейчас 
занимаем лидирующие позиции на этом рынке. Технологии 
производства этилацетата и лимонной кислоты схожи, — пояс-
нил Денис Гревцев. — Профессионализм и опыт сложившейся 
команды, которая уже построила с нуля несколько уникальных 
производств, а главное способность управлять всеми процесса-
ми, позволяют чувствовать уверенность в том, что мы делаем.

Под строительство комплекса  
по производству сжиженного природного 
газа подготовлена площадка

Два участка в Острогожском районе площадью 14 и 5,2 
га из земель сельхозназначения переведены в земли про-
мышленности, транспорта и связи. Здесь планируют по-
строить комплекс по производству сжиженного природ-
ного газа и возвести подъездные пути к нему.

Ранее планировалось создание завода СПГ в Эртильском 
районе, но решение по объективным причинам было изме-
нено. Новая площадка предоставлена ООО «Газпром СПГ 
технологии» на северо-западе Острогожского района, непо-
далеку от места прохождения газотранспортного потока Се-
верный Кавказ — Центр и рядом с местным линейным про-
изводственным управлением магистральных газопроводов 
(ЛПУМГ) — одним из крупнейших филиалов ООО «Газ-
пром трансгаз Москва». Объем инвестиций в проект может 
составить 2 млрд руб., ожидается производство 5 т СПГ в час.

«Газпром» уже создал отдельное юридическое лицо под 
проект в регионе — ООО «ГСПГТ Воронеж», которое заре-
гистрировано в ноябре 2022 года.

Завершился месячник 
благоустройства
Подведены итоги

Корпорация «РИФ»: 

Люди дела
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Когда ребенок непосредствен-
но видит, слышит, осязает 
окружающий мир, а речь в 
данном случае идет о ре-
альном производстве, он 
воспринимает его в более 
ярких, эмоционально насы-
щенных и запоминающихся 
красках и образах. В этом 
убедились сотрудники АО 
«ГИДРОГАЗ», когда полу-
чили отзывы своих детей 
после экскурсии по заводу.

Все началось осенью прошло-
го года, когда на предприятие 

пришли девятиклассники школы-
интерната № 1 Воронежа. По все-
му было видно, что ребята рады от-
влечься от учебников, а экскурсия 
— повод приятно и познавательно 
провести время. Вначале их боль-
ше занимала необычная для них 
обстановка: большие цеха, много 
людей. Но интерес детей возрас-
тал все сильнее по мере проведе-
ния экскурсии. И не последнюю 
роль в этом сыграл заместитель ге-
нерального директора Александр 
Золотухин, именно он рассказывал 
школьникам о структуре предпри-
ятия, условиях и специфике рабо-
ты, о современной технике и тех-
нологиях производства. Александр 
Золотухин не только прекрасный 
специалист, до тонкостей знающий 
свое дело, он еще умеет об этом ин-
тересно рассказать и передать свою 
любовь к тому делу, которым за-
нимается много лет. Ребятам даже 
разрешили стать участниками не-
которых технологических процес-
сов. Каков же был их восторг, когда 
они могли что-то потрогать, побли-
же рассмотреть и изучить.

После экскурсии все были до-
вольны: и дети, и работники заво-
да. Первые оказались под большим 
впечатлением от увиденного, вто-
рые — зарядились детской непо-
средственностью и взглянули по-
другому, казалось бы, на привыч-
ные для них вещи. Тогда же многие 
сотрудники завода вышли к руко-
водству с предложением проводить 
регулярные экскурсии на предпри-
ятие для своих детей. Очевидно, 
что ребята интересуются тем, чем 
занимаются их родители. Тем более 
завод «ГИДРОГАЗ» сегодня лидер 

в своей отрасли и является систе-
мообразующим предприятием фе-
дерального значения с передовыми 
технологиями и современными ме-
тодами управления, планирования 
и организации рабочих процессов.

— Хорошо помню своего деда, 
который работал на заводе НПО 
«Энергия», — отмечает замести-
тель генерального директора по 
производству Андрей Малюгин. 
— На его предприятии я бывал не-
однократно. Хорошо запомнил за-
водской уклад, работу людей, да-
же запахи до сих пор помню, хо-
тя уже нет той самой «Энергии». 
Сегодня свое предприятие я могу 
показать своим детям с чувством 
гордости за российское машино-
строение. Мой жизненный опыт 
и производственный стаж подска-
зывают мне, что должна быть пре-
емственность, которая определя-
ет отношение к труду. Неважно, на 
каком производстве ты в дальней-
шем будешь работать, но уваже-
ние и особая значимость челове-
ка труда в тебе останется навсегда.

Первая экскурсия прошла 
настолько интересно, что на сле-
дующий день завод гудел от об-
суждения эмоций детей, которы-
ми они поделились с родителями 
дома. Никто из взрослых не ожи-
дал, что реальное производство 
так впечатлит юное поколение.

— Волей не волей, но наши де-
ти слышат дома какие-то разгово-
ры о том, где мы работаем, — рас-
сказывает руководитель направ-
ления отраслевых продаж Васи-

лий Ряполов. — Они строят свои 
образы и как-то представляют 
происходящее. Увиденное на за-
воде, наверное, было более мас-
штабнее картинки, нарисованной 
их воображением. Когда моя стар-
шая дочь рассказывала о моем же 
предприятии, я сам был несколько 
удивлен. Со временем «глаз замы-
ливается», перестаешь замечать и 
удивляться красоте труда, и при-
частности к большому делу. Де-
ти побудили нас обострить свои 
впечатления. Средняя дочь с зави-
стью слушала старшую сестру. Те-
перь постоянно просится на завод.

— Мы рассказали нашим де-
тям, как, начиная с конструктор-
ской документации поэтапно от 
создания конкретной детали, за-
тем узла и так далее, появляет-
ся высокотехнологичная продук-
ция, в том числе не имеющая ми-
ровых аналогов, — поясняет Алек-
сандр Золотухин. — И родители 
наших детей причастны через про-
изводимые ими насосы и к работе 
атомных станций, и к выработке 
тепла в наших квартирах, и к про-
изводству металлов и пластмасс. 
Удивили ребят многие техноло-
гические циклы. Даже обычная 
стружка в цехе механообработки 
вызвала у детей особые эмоции. 
Хорошо помню восторженный от-
клик после литейного цеха: «Я ви-
дел, как льется метал!». Производ-
ство для наших детей — огромный 
процесс, пока непостижимый, но 
завораживающий. И они с радо-
стью в него погружаются.

— Мой тринадцатилетний сын 
после экскурсии чертит какие-то 
свои насосы, готов их показать спе-
циалистам, — рассказывает инже-
нер-программист IT отдела Ири-
на Смагина. — Раньше мы часто с 
ним приходили на предприятие, 
но это было во внерабочее время: 
утренники, конкурсы, спортивные 
мероприятия, которые часто у нас 
проводят для детей сотрудников. 
От экскурсии он в восторге. Хо-
чет попасть на практику на завод. 
Особенно ему понравились адди-
тивные технологии.

На «ГИДРОГАЗе» помимо 
производственной деятельности 
хорошо организована обществен-
ная и социальная жизнь. Здесь 
творчески проводят свой досуг. 
Заводская спартакиада, в кото-
рой задействованы более 70 % со-
трудников, стала одним из таких 
долгожданных и массовых меро-
приятий. В этом году она прохо-
дит по 16 видам спорта. Вот и сей-
час, только закончились соревно-
вания по волейболу, начались по 
баскетболу. Каждый год прово-
дится интеллектуальный турнир 
«Что? Где? Когда?». Семь команд 
знатоков не так давно состязались, 
блистая знаниями, логикой и эру-
дицией. Лето — время для байда-
рочных походов, история которых 
существует уже 20 лет, и автобус-
ным экскурсиям по самым зна-
чимым местам центральной Рос-
сии. И, конечно, особое внимание 

— детям. Утренники с подарками и 
угощениями, ежегодные меропри-
ятия для первоклашек, периоди-
ческий показ мультфильмов с по-
следующим сладким столом — это 
то немногое, что делается на пред-
приятии. На заводе давно сложи-
лись традиции волонтерской ра-
боты, на постоянной основе ока-
зывается помощь бывшим работ-
никам предприятия, осуществля-
ется поддержка детским домам, 
детскому хоспису, организациям 
инвалидов и ветеранов.

Слушая рассказы сотрудни-
ков завода об их интересной и на-
сыщенной жизни, мы невольно 
поймали себя на мысли, что са-
мим захотелось здесь работать. 
Становится все более понятна ат-
мосферность, в которую погружа-
ешься, попадая на «ГИДРОГАЗ», 
особенно эмоционально на это от-
реагировали дети

— Спасибо заводу за уни-
кальную возможность заглянуть 
в рабочую жизнь наших родите-
лей и погрузиться в самобытную 
и оживленную атмосферу насто-
ящего завода, почувствовать се-
бя причастным к сложному и от-
лаженному механизму производ-
ства. Экскурсия задает энергич-
ный настрой и оставляет за собой 
массу ярчайших впечатлений! — 
оставила свой отзыв четырнад-
цатилетняя Валерия Ряполова.

Ирина ПОЛУЭКТОВА •

Ежегодный отчет губернатора 
Александра Гусева перед 
парламентариями состоял-
ся 13 апреля в Воронеж-
ской областной думе. Поми-
мо подведения итогов ра-
боты в 2022 году глава ре-
гиона рассказал о деятель-
ности в течение пятилетне-
го периода своего губерна-
торства. В отчете были за-
тронуты все стороны жиз-
ни Воронежской области, 
мы подробно остановимся 
на экономическом блоке.

Последние пять лет для про-
мышленных предприятий 

региона были непростыми. Од-
нако с 2017 года объем продук-
ции вырос в 1,8 раза и составил 
930 млрд рублей в 2022 году. Ос-
новная задача — преодолеть от-
метку в 1 трлн рублей отгружен-
ных промтоваров.

Работа облправительства 
строилась по четырем основным 
направлениям.

Во-первых, привлечение ин-
вестиций в рамках стратегическо-
го проекта «Новая индустриали-
зация». За три года его реализа-
ции привлечено 134 млрд рублей, 
что привело к росту объема про-
изводства в обрабатывающих от-
раслях на 250 млрд.

Во-вторых, расширение коопе-
рации с крупными госкорпораци-
ями: Газпромом, Роснефтью, Ро-
скосмосом, Лукойлом, Повотэком.

Во-вторых, были расширены 
программы кооперации с крупны-
ми компаниями и госкорпорация-
ми — «Газпром», «Роснефть», «Ро-
скосмос», «Лукойл», НОВАТЭК. 
Это обеспечило воронежские пред-
приятия долгосрочными заказами.

В-третьих, обеспечение го-
сударственной поддержки про-
мышленных предприятий по 
программам федеральных мини-
стерств. Она составила 15,5 млрд 
рублей. В частности, Фонд раз-

вития промышленности РФ под-
держал 11 проектов (компаний 
Архбум, КБХА, Воронежсельмаш 
и др.) на сумму 5,5 млрд рублей. 
Региональный фонд профинан-
сировал 21 проект на сумму 420 
млн рублей.

Губернатор особо отметил, 
что развитие промышленности 
— важнейший государственный 
приоритет и вопрос националь-
ной безопасности. Об этом шла 
речь на недавнем заседании пре-
зидиума Госсовета РФ, где были 
определены стратегические на-
правления: импортозамещение, 
ускоренное развитие оборонно-
промышленного комплекса, тамо-
женно-тарифное регулирование, 
подготовка кадров по инженер-
ным и рабочим специальностям, 
развитие офсетных контрактов.

— Главные задачи, которые 
я ставлю перед промышленным 
блоком правительств, — это обе-
спечение опережающего разви-
тия обрабатывающей промыш-
ленности и вхождение в число 
20 регионов-лидеров по динами-
ке развития обрабатывающих от-
раслей в Российской Федерации, 
— подытожил Александр Гусев.

Воронежская область — ре-
гион с высокой инвестиционной 
привлекательностью

Как отметил губернатор Алек-
сандр Гусев, по годовому объему 
инвестиций область занимает тре-
тье место в ЦФО после Москвы и 
Московской области. Общий объ-
ем инвестиций за пять лет соста-
вил почти 1,5 трлн рублей. Реали-
зуется 70 особо значимых проек-
тов. А за пять лет создано более 8 
тыс. новых рабочих мест.

По мнению Александра Гусе-
ва, ключевой точкой роста про-
мышленности региона являет-
ся особая экономическая зона 
«Центр». В создание ее инфра-
структуры вложено 1 млрд 773 
млн рублей. Сейчас там находит-
ся одиннадцать резидентов, реа-

лизующие проекты на более чем 
30 млрд рублей.

— В 2022 году резидентами 
особой экономической зоны стал 
и четыре новые компании с общим 
объемом инвестиций 7,5 млрд ру-
блей, — подчеркнул губернатор.

Фабрикой новых промыш-
ленных проектов назвал губер-
натор шесть индустриальных 
парков, действующих на терри-
тории Воронежской области. В 
них размещены 147 резидентов, 
объем вложенных инвестиций — 
46 млрд рублей и созданы более 
6 тыс. рабочих мест.

Инициатива создания терри-
тории опережающего развития 
«Павловск» была поддержана фе-
деральными властями и для ее ин-
фраструктуры был выделен 1 млрд 
рублей из федбюджета. Резидента-
ми ТОР стали пять компаний, ко-
торые вложили 15 млрд рублей в 
развитие своих производств.

— Несмотря на достигнутые 
существенные результаты мы 
развиваем новые направления 
для инвестирования. Сейчас по 
моему поручению проводится ак-
тивная работа по созданию новой 
«точки роста» — Павловско-Под-
горенского промышленного кла-
стера, который будет способство-
вать сбалансированному разви-
тию региона.

Для увеличения потока ин-
весторов в этом году перед эко-
номическим блоком Правитель-
ства я ставлю две основные за-
дачи: Первая — присвоить офи-
циальный статус индустриаль-
ного парка «Масловский-2» зе-
мельному участку площадью 250 
гектаров на территории Новоус-
манского района. Вторая задача 
— определить земельные участки 
для создания «филиальной сети» 
особой экономической зоны в му-
ниципальных районах области», 
— подчеркнул глава региона.

Анатолий ФЕДОРОВ •

«Воронежская керамика»: 
сотрудничество с ВГТУ

На ООО «Воронежская керамика» прошла встреча с 
представителями Воронежского государственного техни-
ческого университета во главе с ректором вуза Дмитрием 
Проскуриным.

Предприятие входит в группу компаний «Unitile», про-
изводящих облицовочную плитку, керамогранит, декора-
тивные элементы, кирпич и пр.

Заместитель директора по производству Дмитрий Выров-
ский рассказал о производстве и возможностях предприятия.

В ходе беседы стороны обсудили возможности сотруд-
ничества с вузом, перспективы совместной подготовки ка-
дров и совершенствования профессиональных навыков об-
учающихся в условиях реального производства. Студенты 
смогут проходить научно-исследовательскую и производ-
ственную практики не только на «Воронежской керамики», 
но и других предприятиях холдинга, и претендовать на тру-
доустройство после окончания обучения.

Ректор Дмитрий Проскурин, проректор по учебной ра-
боте ВГТУ Александр Колосов, заведующий кафедрой тех-
нологии строительных материалов, изделий и конструкций 
ВГТУ Сергей Усачев и председатель Союза строителей Во-
ронежской области Владимир Астанин посетили производ-
ственные цеха ООО «Воронежская керамика», входящего 
в группу компаний, и ознакомились с выпускаемыми изде-
лиями — керамической плиткой и керамогранитом. По ито-
гам встречи удалось определить вектор дальнейшего взаи-
модействия и наметить план совместной работы.

— Замечательно, что у наших ребят будет возможность 
освоить тонкости работы на предприятии, перенять опыт 
уже состоявшихся профессионалов в этой сфере, а может 
и остаться работать уже после получения диплома. Мы вы-
соко ценим возможность такого тесного взаимодействия с 
ведущими предприятиями и стараемся сделать всё возмож-
ное, чтобы таких встреч было как можно больше, — отме-
тил ректор Дмитрий Проскурин.

«Воронежстальмост» в 2022 
году сработал с прибылью

АО «Воронежстальмост» в 2022 году выпустил продукцию 
на 12,4 млрд рублей, его выручка выросла на 86,3 %, следует 
из бухгалтерской отчетности предприятия. Чистая прибыль 
составила почти 714 млн рублей, что выше показателя года 
ранее более чем в шесть раз (в 2021 году — 111,7 млн рублей).

Выросла и себестоимость продаж — рост в два раза и 
составила 10,27 млрд рублей. Сократились дебиторская и 
кредиторская задолженности. Теперь они составляют поч-
ти 2,5 млрд рублей и более 1,8 млрд рублей соответственно.

Напомним, что «Воронежстальмост» — одно из круп-
нейших предприятий России, специализирующееся на вы-
пуске металлоконструкций для железнодорожных, автодо-
рожных, пешеходных и других мостов.

Строительство нового завода 
гофрокартана завершится в 2025 году

Строительство второго предприятия по выпуску гоф-
рокартона и гофротары планирует компания «Архбум» в 
промпарке «Масловский». Об этом шла речь на встрече 
губернатора Александра Гусева и генерального директора 
предприятия Ирины Шерстневой.

Инвестиции в проект превысят 7,3 млрд рублей, ранее, в 
конце 2021 года, заявлялось его стоимость составит 5,5 млрд 
рублей. Мощность нового предприятия будет 240 млн кв. м 
в год. Сегодня действующее предприятие производит 188 
млн кв. м гофрокартона и гофротары в год. Новое предпри-
ятия планируется возвести в два этапа и закончить строи-
тельство в декабре 2025 года. Для предполагаемого строи-
тельства выделен участок площадью 16 га, к которому под-
ведены необходимые инженерные коммуникации.

Взаимодействие с Федеральным фондом 
развития промышленности направлено 
на развитие Воронежской области

В Москве состоялась встреча руководителя департа-
мента промышленности и транспорта Воронежской обла-
сти Александра Десятирикова и директора АУ «Региональ-
ный фонд развития промышленности» Вадима Дмитриева 
с директором Федерального фонда развития промышлен-
ности (далее − ФРП) Романом Петруцей.

Участники встречи отметили положительный ход реа-
лизации проектов нескольких воронежских предприятий. 
Среди них ООО «ОКБМ», ООО «Сборочные Системы», 
АО «Архбум», ООО «Цитрон». Также на встрече речь шла 
о дальнейших направлениях взаимодействия в части раз-
вития промышленного комплекса Воронежской области.

Задача — войти в число 
20 регионов-лидеров 
по динамике развития 
обрабатывающих 
отраслей

Я видел, как льется металл

Промышленные вести n № 2 (209) n Апрель-май 2023 г. Промышленные вести n № 2 (209) n Апрель-май 2023 г.6 7



n  ИНФОРМАЦИЯ  nn  ИНФОРМАЦИЯ  n

Повысить производственные 
показатели и снизить рас-
ходы за счет оптимизации 
внутренних резервов — за-
дачи, которые на ближай-
шее время запланировали на 
Лискинском заводе монтаж-
ных заготовок. Реализация 
планов напрямую зависит от 
участия предприятия в наци-
ональном проекте «Произво-
дительность труда».

Вхождение в проект, систему 
обучения руководителей и 

сотрудников предприятия, а так-
же меры господдержки участни-
ков нацпроекта обсудили на стар-
товом совещании, состоявшемся 
в Лисках.

Отметим, ЗАО «Лискимон-
тажконструкция» — один из 
крупнейших в России произво-
дителей деталей для технологи-
ческих трубопроводов и прямо-
шовных труб большого диаметра. 
На протяжении многих лет пред-
приятие устойчиво развивается, 
реализуя один за другим инвести-
ционные проекты, позволяющие 
увеличивать оборот продукции, 
средств и, соответственно, объем 
налоговых отчислений. Годовой 
объем производства составляет 
до 500 тыс. тонн изделий. И все 
же на предприятии считают, что 
благодаря нацпроекту удастся до-
биться еще большего повышения 
операционной эффективности.

— Важно понимать, что успех 
национального проекта «Произ-
водительность труда» — это не 
единичный случай, а новый сфор-
мированный тренд создания вы-
сокой производственной культу-

ры. С ее внедрением выстраива-
ется цепочка: «выше производи-
тельность — больше прибыль — 
лучше предприятию, району, ре-
гиону и стране, — подчеркнула за-
меститель руководителя департа-
мента экономического развития 
Воронежской области Надежда 
Санина. — Обеспечить темпы ро-
ста позволят экспертная поддерж-
ка РЦК и системные меры: займы 
под 1 % для обновления оборудо-
вания, повышение квалификации 
топ-менеджмента и рабочих».

Эксперты Регионального цен-
тра компетенций помогают улуч-
шить производительность на от-
дельном этапе рабочего процесса, 
а также обучают менеджмент пе-
редовым бизнес-практикам, по-
зволяющим постоянно поддержи-
вать динамичное развитие пред-
приятия. Воспользоваться такой 
мерой поддержки на безвозмезд-
ной основе в Воронежской обла-
сти может 161 компания.

— Сейчас с нами уже 86 пред-
приятий, на которых обучено бо-
лее 1500 сотрудников, — сообщил 
директор Регионального центра 
компетенций Виталий Панте-
ровский. — Работу мы начинали 
с перерабатывающего производ-
ства, потом пошли в сферу агро-
промышленного комплекса, а сей-
час к Проекту уже могут присо-
единиться предприятия транс-
порта, торговли и строительства, 
— Там, где проекты при участии 
экспертов регионального центра 
уже завершены, есть хорошие ре-
зультаты: в среднем удалось сни-
зить время протекания процессов 
на 28 %, уменьшить незавершен-
ное производство — на 28 %, уве-

личить выработку — на 36 %. На-
ша задача — не только повысить 
производственные показатели, но 
и помочь компаниям поверить в 
силу внедряемых изменений, пе-
ресмотреть привычный подход к 
организации производства. Поэ-
тому радует, когда наши рекомен-
дации поддерживаются, а видение 
организации процессов совпадает.

На этапе реализации проекта 
в ЗАО «Лискимонтажконструк-
ция» обучение прошли руково-
дители предприятия и сотрудни-
ки из рабочей группы. Они так-
же приняли участие в специали-
зированных тренингах по наибо-
лее востребованным инструмен-
там: картированию, стандартиза-
ции процессов. Теперь получен-
ные знания перейдут в конкрет-
ные навыки.

В качестве пилотного проек-
та выбран процесс производства 
тройников.

— Участие в нацпроекте для 
нас — это возможность по-новому 
увидеть привычные производ-
ственные процессы и пути для их 
совершенствования, применяя и 
адаптируя инструменты бережли-
вого производства под специфику 
нашего предприятия. Если мы вы-
строим управление показателями 
эффективности на пилотном по-
токе, то получим методологию, ко-
торая позволит организовать эф-
фективное управление всем пред-
приятием. И в результате, вывести 
компанию на качественно новый 
уровень, — рассказал генеральный 
директор АО «Лискимонтажкон-
струкция» Сергей Цивилев.

•

В Воронежской области больше всех 
в России прибыльных компаний

Наивысшая доля прибыльных компаний в России по 
итогам 2022 года определена в Воронежской области. Взяв 
за основу данные Росстата, аналитическая служба аудитор-
ско-консалтинговой сети FinExpertiza подсчитала, что 82,1 % 
всех средних и крупных предприятий региона завершили год 
с положительным финансовым результатом. Он составил 
124 млрд рублей, что на 56,2 % выше показателя 2021 года.

По данным источника, прибыль предприятий зафик-
сирована на уровне 135,7 млрд рублей, а убыток — 11,57 
млрд рублей.

Остальные регионы Черноземья, кроме Тамбовской об-
ласти, снизили сальдированный финансовый результат. 
Среди них максимальное снижение показала Белгородская 
область — на 75,9 % (226 млрд рублей).

«ИнтерПолярис»: отгрузка йодных 
и аэрозольных фильтров в Китай

Компанией «ИнтерПолярис» реализовано более 100 
проектов по разработке и поставке промышленного обо-
рудования в рамках заключенных договоров с ведущими 
предприятиями страны, а также зарубежными партнера-
ми. Теперь в дальнее плавание отправляются йодные и аэ-
розольные фильтры.

Данные проект для научно-производственного пред-
приятия «ИнтерПолярис» является одним из важных. Обо-
рудование изготовлено по заказу АО ЦКБМ и будет экс-
плуатироваться на 7 и 3 блоках АЭС Тяньвань и Сюйдапу.

Отметим, что это первая поставка фильтров в Китай 
для «ИнтерПоляриса».

Победители конкурса «За вклад в развитие 
сферы интеллектуальной собственности»

В рамках Международного научно-практического форума 
«Дни интеллектуальной собственности в Северо-Западном 
федеральном округе» прошла церемония награждения побе-
дителей XIII Всероссийского конкурса «За вклад в развитие 
сферы интеллектуальной собственности» за 2022–2023 года.

В номинации конкурса «Молодость, создающая буду-
щее», проводимого с целью поощрения творческой моло-
дежи, открывающей для себя значение и возможности ис-
пользования результатов интеллектуальной деятельности 
для нужд инновационного развития и цифровой экономи-
ки, дипломом I степени впервые награжден работник пред-
приятия — ведущий инженер «Космос-Нефть-Газ» Базы-
кин Денис Александрович.

Базыкину Денису Александровичу в 2022 году присво-
ено звание «Лучший молодой изобретатель» с вручени-
ем нагрудного знака и сертификата Лауреата обществен-
ной премии ЦПТИ «За вклад в развитие интеллектуаль-
ной собственности».

За значительный вклад в развитие сферы интеллектуаль-
ной собственности субъектов РФ и заслуги в решении задач 
инновационной экономики России, медалями «За вклад в 
развитие интеллектуальной собственности III степени» так-
же награждены главный конструктор Ильичев Виталий Алек-
сандрович и заместитель главного конструктора Черничен-
ко Владимир Викторович компании «Космос-Нефть-Газ».

НИИЭТ: сотрудники предприятия 
«Надежда России»

Всероссийская молодежная премия РосСНИО «Надеж-
да России» в области науки и техники является высшим 
признанием научно-технической общественности страны 
заслуг молодых ученых и специалистов в развитии науч-
но-технического прогресса. Она был учреждена в 2008 го-
ду пленумом Российского Союза научных и инженерных 
общественных организаций. Премия внесена в перечень 
наиболее престижных наград за выдающиеся достижения 
в области науки и техники, образования, культуры, литера-
туры, искусства и средств массовой информации, признан-
ных в нашем государстве.

Тем приятнее, что принявшие участие в премии «На-
дежда России» сотрудники НИИЭТ получили заслуженное 
признание. Начальник отдела разработки конструкторской 
документации и технической документации и информа-
ционно-технического обеспечения Виталий Побединский 
и ведущий инженер-конструктор Константин Зольников 
представили проекты, отмеченные Дипломами.

— Мы часто принимаем участие в подобного рода ме-
роприятиях. В «Надежде России», при этом, участвова-
ли впервые, и наши работы были отмечены как перспек-
тивные. Мы будем продолжать расти в этом направлении, 
развиваться и надеяться на призовые места в будущем», — 
прокомментировал Виталий Побединский.

Компания АГРОЭКО направила 
на Дальний Восток партию 
хряков датской генетики по-
род йоркшир, ландрас и дю-
рок. Преодолев почти 10 тыс. 
километров и проведя в пу-
ти более семи дней, 48 высо-
копродуктивных животных 
благополучно добрались до 
агрохолдинга в Приморье.

–Компания стала пер-
вооткрывателем по 

транспортировке животных авто-
мобильным транспортом на столь 
длительные расстоания. Марш-
рут в одну сторону составил более 
9,6 тыс. км. Команда, задейство-
ванная в процесс перевозки, — на-
стоящие герои, которых можно 
смело заносить в книгу рекордов, 
— рассказал директор по логисти-
ки Михаил Желтоногов.

Процесс транспортировки 
был организован так, чтобы све-
сти к минимуму факторы, вызы-
вающие стресс и исключить риски 
нарушения безопасности. Для жи-
вотных поддерживался комфорт-

ный климат в 20 градусов, хотя на 
улице температура местами опу-
скалась ниже 18 градусов. Было 
организовано ежедневное кормле-
ние и остановки для отдыха.

Длительная перевозка не ска-
залась на животных, в пункт на-
значения они прибыли в хорошем 
состоянии.

Холдинг АГРОЭКО развива-
ет селекционно-генетическую ра-
боту, являясь официальным пред-
ставителем DANISH GENETICS 
в России. В составе холдинга ра-
ботают 41 свиноводческая пло-
щадка и 2 селекционно-генетиче-
ских центра. Благодаря деятель-
ности в этом направлении компа-
ния не только способна обеспечи-
вать свое стадо племенными жи-
вотными, но и реализовывать их 
сторонним компаниям. Ее гене-
тическая продукция востребова-
на в разных точках страны от Ка-
лининграда до Камчатки, а также 
за пределами России — в Арме-
нии, Грузии и Казахстане.

•

Новые торговые точки дилер-
ской сети в апреле откро-
ются в Армении, Казахста-
не, Узбекистане и Беларуси.

В марте новый фирменный 
салон «Ангстрем», площа-

дью 180 квадратных метров, от-
крылся в Ташкенте, он стал вто-
рым в Узбекистане. Самая круп-
ная в странах СНГ дилерская сеть 
компании в Казахстане в этом ме-
сяце пополнится новыми салона-
ми в Актобе и Караганде. Мебель-
ные салоны под брендом «Анг-
стрем» уже работают в Астане, 
Алматы, Актау, Атырау, Ураль-
ске, Петропавловске, Семипала-
тинске, Экибастузе, Павлодаре, 
Костанае, Талдыкоргане, Кокше-
тау. А партнерская сеть в Белару-
си в апреле пополнится еще од-
ним салоном в Витебске.

— Одно из наиболее быстро 
развивающихся направлений 
сейчас — Армения. Мы открыли 
его осенью прошлого года, а уже в 
апреле там откроется второй пар-
тнерский салон в Ереване, — рас-
сказала коммерческий директор 
дилерской сети Елена Кондры-
кинская, — Уверена, что начина-
ющиеся деловые контакты с Ар-
менией перерастут в долгосроч-
ную и эффективную работу, осно-

ванную на прозрачности отноше-
ний, доверии и взаимоуважении.

В целом в 2023 год заплани-
ровано открытие фирменных ме-
бельных магазинов в Самарканде 
(Узбекистан), Таразе, Шымкенте, 
Кызыл-Орде, Усть-Каменогорске 
(Казахстан), Гомеле (Беларусь), 
Худжанде и Душанбе (Таджики-
стан), Баку (Азербайджан), Улан-
Баторе (Монголия).

— Страны СНГ на сегодняш-
ний день для нас являются ключе-
вым экспортным направлением. 
Сложившиеся партнерские отно-
шения позволяют строить планы 
по расширению дилерской се-
ти, — рассказал исполнительный 
директор компании «Ангстрем» 
Вадим Чернушкин, — Однако 
это не единственное направле-
ние для международного сотруд-
ничества. Есть планы по выходу 

на рынок Ближнего Востока и Се-
верной Африки. В прошлом году 
нам пришлось скорректировать 
свои планы по освоению новых 
рынков. В отличие от европей-
ской готовой мебели, которая по-
прежнему поставляется в Россию, 
для отечественных производите-
лей рынок Европы заблокирован. 
В частности, у нас прекратились 
отношения с партнерами в Мол-
дове и Латвии. Сейчас мы перео-
риентируемся на новые рынки и 
развиваем отношения с постоян-
ными и надежными партнерами.

Напомним, дилерская сеть 
«Ангстрем» в СНГ насчитывает 
26 магазинов. Розничные точки 
работают в Казахстане, Кыргыз-
стане, Узбекистане, Беларуси, Ар-
мении и Таджикистане.

•

«ЭкоНива»: начаты поставки в Узбекистан
ГК «ЭкоНива» экспортирует в Узбекистан классическое 

ультрапастеризованное молоко 1,5 и 3,2 % жирности, молоко 
линейки «ЭкоНива Professional Line» от 1,5 до 3,2 % жирно-
сти. Продукция уже представлена более чем в 60 торговых 
точках Ташкента. Это торговые сети Carrefour и Magnum, 
а также различные предприятия сегмента HoReCa (Cake 
Lab, Rodena, Organic Food и др.). На местном рынке груп-
па сотрудничает с компанией Balton Trading (Asia), круп-
ным национальным дистрибутором потребительских това-
ров с 25-летним опытом работы.

В перспективе планируется расширить географию по-
ставок в республике и добавить в ассортимент ультрапа-
стеризованное молоко 2,5 % жирности, а также вывести на 
рынок всю линейку масла: жирностью 72,5 и 82,5 % в упа-
ковках 180 г и 350 г.

ГК «ЭкоНива» развивает экспорт готовой молочной 
продукции под собственным брендом с лета 2020 г. Экс-
портирует свыше 10 товарных позиций. Основные экспорт-
ные направления — Китай, Казахстан, Армения, Белорус-
сия. Вся продукция на экспорт производится на молоч-
ном заводе «ЭкоНивы» в пгт. Анна Воронежской области.

Доставка продукции в Узбекистан осуществляется спе-
циализированным автотранспортом — рефрижераторны-
ми фурами. Они позволяют обеспечить необходимый тем-
пературный режим для сохранения свежести и полезных 
свойств молочных продуктов.

Помимо молочных товаров, ГК «ЭкоНива» поставля-
ет в Узбекистан продукцию семеноводства. С местными 
сельскохозяйственными предприятиями группа активно 
сотрудничает на протяжении последних трех лет. Ее семе-
новодческое подразделение, компания «ЭкоНива-Семена», 
поставляет в страну семена полевых культур, в том числе 
озимой пшеницы и сои собственной селекции.

Первая Всероссийская ярмарка 
органической продукции: 
Воронежская область участвует

25–26 мая 2023 года в Санкт-Петербурге состоится юби-
лейный X Невский международный экологический кон-
гресс «Экология: право, а не привилегия», который прово-
дят Совет Федерации, Межпарламентская Ассамблея го-
сударств — участников Содружества Независимых Госу-
дарств и Министерство природных ресурсов и экологии 
РФ. Сессии деловой программы конгресса охватят ключе-
вые вопросы развития проектов в области охраны окружа-
ющей среды, экопросвещения, сохранения природных ре-
сурсов, климата и развития «зеленой» энергетики как ос-
новы достижения целей устойчивого развития.

Ряд мероприятий конгресса посветят теме органиче-
ской продукции. С началом системного государственного 
регулирования рынок органической продукции постепен-
но насыщается. Только в 2022 году количество производи-
телей органики увеличилось на 46 % по сравнению с 2021 
годом. Органика становится все более востребованной и 
среди потребителей, и среди производителей.

Впервые в России с 25 по 28 мая пройдет Всероссийская 
ярмарка производителей органической продукции. Она со-
берет на своей площадке более 60 производителей органи-
ческой продукции со всех уголков страны (от Приморско-
го края и до Калининградской области), а посетители смо-
гут продегустировать и приобрести российскую органиче-
скую продукцию. Производители из Воронежской области 
среди участников. Для посетителей ярмарки проведут пре-
зентационные сессии, мастер-классы, розыгрыши и просве-
тительские лекции.

25 мая в Таврическом дворце состоится награждение по-
бедителей второго Национального органического конкурса. 
Он проводился в целях развития рынка органической про-
дукции, формирования привычек к здоровому образу жиз-
ни граждан страны, охраны окружающей среды и внедре-
ния принципов устойчивого развития органического сель-
ского хозяйства, поощрения передового опыта в развитии 
производства органической продукции как в Российской 
Федерации, так и в Евразийском экономическом союзе. В 
Секретариат Конкурса поступила 291 заявка, что в два с 
лишним раза больше числа участников прошлого года. Ге-
ография конкурса по сравнению с прошлым годом также 
увеличилась более чем в 2 раза: заявки были получены из 
49 регионов (годом ранее — из 21 региона).

Кульминацией станет проведение в этот же день панель-
ной дискуссии «Органическое производство: возможности, 
перспективы и международное сотрудничество». В дискус-
сии примут участие представители Совета Федерации и Го-
сударственной Думы,

Министерства сельского хозяйства России и Министер-
ства сельского хозяйства и продовольствия Беларуси, Ро-
скачества, главы регионов, производители органической 
продукции и другие спикеры.

ГК «Ангстрем»: 

Расширение дилерской 
сети в странах СНГ

АГРОЭКО: 

Укреплен генетический 
потенциал на дальнем 
востоке

«Лискимонтажконструкция»: 

Повысить 
производственные 
показатели с помощью 
нацпроекта
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26 апреля состоялся круглый 
стол «Продвижение науч-
ных разработок в реальный 
сектор экономики: специ-
фика и опыт реализации». 
Он проводился для интен-
сификации научно-иссле-
довательских разработок 
в целью повышения опе-
рационной эффективности 
действующих производств 
и обеспечения независи-
мости экономики региона 
от международного рынка.

Участник круглого стола об-
судили вопросы активного 

вовлечения организаций региона 
в инновационную деятельность, 
развития кооперации между уни-
верситетами и отраслями эконо-
мики, поддержки новаторских 
разработок и исследований.

Значение этого процесса в 
своем вступительном слове от-
метил руководитель РКЦ Вита-
лий Пантеровский.

— В период активного импор-
тозамещения увеличение объ-
емов российской продукции и 
уровня развития отечественных 
технологий стоит на первом ме-
сте, — отметил он.

В РКЦ также подчеркнули, 
что большая часть научных раз-
работок, созданных в вузах, про-
мышленными предприятиями 
не используется. Это объясняет-
ся наличием определенных ба-
рьеров, которые существуют и в 

производственных организациях, 
и в высших учебных заведениях.

Со стороны вузов препят-
ствующими факторами являют-
ся отсутствие необходимой ин-
формации о потребностях про-
мышленности в научных разра-
ботках, нехватка компетентных 
менеджеров для должной орга-
низации процесса коммерциали-
зации научных разработок. Боль-
шая часть научных идей не дово-
дится до промышленного образца 
не только из-за отсутствия такой 
возможности, но и ввиду того, что 
университеты не видят реальной 
перспективы их внедрения.

Со стороны промышленных 
предприятий — это инновацион-
ная пассивность, главными при-
чинами которой являются отсут-
ствие необходимых средств; уста-
ревшая производственная база, не 
готовая к внедрению научных раз-
работок; отсутствие высококвали-
фицированного персонала. Еще 
одна причина — это отношение к 
вузам только как к учебным заве-
дениям, поставщикам кадров, но 
не как к создателям инноваций. А 
также сложность сотрудничества 
производственных организаций с 
университетами из-за различия в 
профессиональной культуре ра-
ботников предприятий и ученых. 
Кроме того, со стороны предпри-
ятий, как правило, есть востребо-
ванность не научных идей, а ком-
плексных проектов внедрения ин-
новаций, которые обеспечивают 

производство уникального, труд-
новоспроизводимого конкурен-
тами новшества, имеющего боль-
шой рынок сбыта. При этом затра-
ты на его внедрение должны быть 
приемлемыми для предприятия 
и быстро окупаться. Но одной из 
первых среди причин нужно на-
звать отсутствие необходимой ин-
формации о научных разработках, 
осуществляемых высшими учеб-
ными заведениями, и готовности 
их к использованию в производ-
стве. Поэтому передачу результа-
тов научных исследований пред-
приятиям лучше начать с получе-
ния новой информации, дающей 
стимул для изменений.

Поддержать инновационную 
деятельность предприятий и ву-
зов отчасти призван Фонд со-
действия инновациям в Воро-
нежской области. Его руководи-
тель рассказал о множестве раз-
личных программ, участники ко-
торых могут получить гранты на 
развитие своих проектов.

— До 2018 года Фонд финан-
сировал внедрение инноваций в 
производство по всем грантам в 
размере от 40 до 60 млн рублей. 
2018 год для Воронежской обла-
сти стал прорывным, прежде все-
го из-за сформированной к этому 
времени инфраструктуры по ра-
боте с инновациями. Финанси-
рование увеличилось в разы и к 
2022 году достигло 246 млн ру-
блей. Сегодня мы можем поддер-
жать ка проекты школьников, так 
и среднего и малого бизнеса, — 
рассказал руководитель Фонда 
Андрей Рязанов.

По итогам круглого стола еще 
раз было акцентировано внима-
ние на то, что в регионе существу-
ют необходимые институты, по-
зволяющие эффективно решать 
проблемы и оказывать помощь в 
вопросах получения федеральных 
и региональных мер поддержки.

•

Совет по улучшению инвестиционного 
климата: рассмотрен механизм 
офсетных контрактов

В департаменте экономического развития состоялось оче-
редное заседание Совета по улучшению инвестиционного 
климата Воронежской области. Сокращение сроков разре-
шительных процедур и приведения их в соответствие с ре-
комендациями Регионального инвестиционного стандарта 
стали одними из тем заседания. Руководитель Агентства по 
привлечению инвестиций и региональному развитию Елена 
Лапина подробно рассказала о мероприятиях, реализуемых в 
рамках этого направления, а также отметила необходимость 
активного вовлечения исполнительных органов и бизнеса в 
процесс совершенствования согласовательных процедур.

Заместитель руководителя департамента экономическо-
го развития Воронежской области Павел Командоров про-
информировал участников заседания об инициативе феде-
рального Правительства, связанной с использованием ме-
ханизма офсетных контрактов. Его внедрение может стать 
драйвером импортозамещения и развития важных секто-
ров промышленного производства. Необходимо предметно 
изучить вопросы заключения офсетных контрактов пред-
приятиями Воронежской области.

Также было вынесено предложение о создании межведом-
ственного совещательно-консультационного органа по раз-
витию спортивной инфраструктуры в регионе. Как отметил 
первый заместитель руководителя департамента физической 
культуры и спорта Воронежской области Сергей Козлов, это 
необходимо для обеспечения эффективного взаимодействия 
между инвесторами, экспертами и органами власти при при-
нятии решений о реализации частных инициатив по развитию 
спортивной инфраструктуры. В регионе уже созданы и эффек-
тивно работают институты, осуществляющие поддержку ин-
весторов в режиме «одного окна». Интеграция предложенного 
направления в их деятельность будет рассмотрена отдельно.

Задолженность по налогам 
сокращена на 39 %

Результаты работы по погашению задолженности по 
налогам в консолидированный бюджет Воронежской об-
ласти в 2022 году обсуждались в областном правительстве.

Как отметил руководитель департамента экономическо-
го развития Данил Кустов, в минувшем году его ведомством 
были определены приоритетные направления мобилизации 
доходов. Акцент сделан на отработке недоимки прошлых лет, 
соблюдении налогоплательщиками установленных сроков 
уплаты, обеспечении собираемости имущественных налогов 
физлиц, а также на повышении налоговой грамотности и пла-
тежной дисциплины. На начало текущего года недоимка по 
налогам, зачисляемым в консолидированный бюджет Воро-
нежской области, снижена на 11,7 % или на 400 млн рублей.

В разрезе категорий налогоплательщиков на имуществен-
ные налоги физических лиц традиционно приходится чуть 
больше половины общего объема долгов. К началу 2023 года 
сумма недоимки по ним снижена на 6,5 % или на 111 млн рублей.

Департаментом разработан и внедрен новый алгоритм 
проведения ежемесячного анализа динамики недоимки по 
категориям плательщиков.

В эту работу включены специалисты созданного в регио-
не Центра налоговых доходов. Они участвуют в деятельности 
комиссий по мобилизации доходов муниципальных районов 
и городских округов, осуществляют мониторинг плательщи-
ков «особой категории» — участников национальных и ин-
вестиционных проектов, резидентов индустриальных и тех-
нопарков, ОЭЗ, ТОСЭР, системообразующих организаций.

В результате проведенных мероприятий в консолидиро-
ванный бюджет области поступили дополнительные доходы в 
объеме 615 млн рублей — с ростом на 39 % к уровню 2021 года.

Воронежская область заняла 29 место 
по закредитованности населения

280,8 тыс. рублей задолжал банкам каждый житель Во-
ронежской области. За год сумма выросла на 20,9 тыс. ру-
блей. Такие результаты опубликовали на сайте РИА «Но-
вости». Воронежская область занимает 29-е место в рейтин-
ге закредитованности российских регионов.

В основу рейтинга легли данные Центробанка и Росстата. 
В среднем задолженность по кредитам в стране выросла на 
девять процентов и достигла 27,6 триллиона рублей. Долг на 
одного гражданина в стране составляет 361 тысячу рублей.

Рейтинг возглавляет Республика Ингушетия, где долг 
на одного жителя — 41,8 тыс. рублей. Второе место у Ре-
спублики Дагестан (89,6 тыс. руб.), третье место заняла Че-
ченская Республика (85,9 тыс. руб.)

Аутсайдерами стали Республика Калмыкия (408,5 тыс. 
руб.), Республика Тыва (528,3 тыс. руб.) и Тюменская об-
ласть (531,9 тыс. руб.)

Оборот организаций в 2022 году подрос
Оборот организаций всех видов экономической деятель-

ности в 2022 году в Воронеже составил 1 трлн 37,8 млрд 
рублей, что выше на 3,7 % показателей года ранее. На до-
лю столицы Черноземья пришлось две трети оборота роз-
ничной торговли региона. Об этом сообщил Воронежстат.

Инвестиции в основной капитал были на уровне 127 
млрд рублей, что также в сопоставимых ценах на 8,5 % вы-
ше уровня 2021-го. Организации, не относящиеся к субъек-
там малого предпринимательства, наработали на 188,3 млрд 
рублей, что в товарной массе на 13,6 % меньше, чем 2021 го-
ду. Кредиторская задолженность составила 309,5 млрд ру-
блей, дебиторская — 253,8 млрд рублей.

Среднемесячная заработная плата выросла на 12,6 % и 
составила 56 380,6 рублей. Просроченная задолженность по 
зарплате по городскому округу отсутствовала.

Номинальные денежные доходы, полученные населе-
нием в Воронежской области, — 1 трлн 86,8 млрд рублей, 
что на 12,3 % выше уровня годом ранее.

Растворимый кофе начнут 
выпускать под Воронежем

Производство вьетнамского растворимого кофе «три в 
одном» планируется открыть в Воронежской области, со-
общил руководитель департамента предпринимательства 
и торговли Сергей Корчевников. Площадка под предпри-
ятие находится в Новоусманском районе. В скором време-
ни она будет оборудована и здесь до конца года 2023 года 
начнут выпуск продукции.

— Состоялась сделка между воронежской компанией 
«Солярис» и вьетнамскими производителями, результа-
том которой станет запуск нового производства в нашем 
регионе. Знакомые нам предприниматели договорились с 
вьетнамской стороной о поставках в наш регион кофе с по-
следующим запуском кофейного производства в Вороне-
же. Представитель Вьетнама выступит инвестором в Рос-
сии, а также обеспечит экспорт воронежской продукции в 
Азию, — написал глава департамента.

Инновационный проект завода 
«Сталь» получил поддержку

Инновационный проект завода «Сталь» — создание 
стальных заготовок различного сортамента для производств 
черной металлургии — получил поддержку Фонда содей-
ствия развитию малых форм предприятий в научно-техни-
ческой сфере по программе «Коммерциализация».

За счет средств полученного гранта завод получил воз-
можность увеличить производственный потенциал пред-
приятия, расширить станочный парк и приобрести необ-
ходимую оснастку для производства машин газовой резки.

— В настоящее время потребность металлургов в машинах 
газовой резки различного типа резко возросла. Многие постав-
щики импортного оборудования отказались от поставок в Рос-
сию. Проект же нашего предприятия позволяет избежать ме-
таллургам не только проблем с поставкой самого оборудова-
ния, но и получить весь комплекс услуг: проектирование не-
стандартных МГР, монтаж, настройка оборудования, сервисное 
и гарантийное сопровождение, — рассказали на предприятии.

В машинах производства «Сталь» реализован инноваци-
онный подход в выпуску оборудования. Применяемые тех-
нологии обеспечивают экономичный расход энергоресурсов 
и гарантируют получение качественного реза (минималь-
ная ширина реза, в среднем 7 — 9 мм). Кроме того, приме-
нение в составе МГР резака АТМ35 «НОРД-С» собствен-
ной разработки дает возможность работы с практическим 
любым типом проката. Для некоторых видов сталей (на-
пример, чугун) предусмотрены функции дополнительно-
го оснащения МГР установка кислородно-флюсовой резки.

«ТНС энерго Воронеж»: прибыль 
выросла более чем в два раза

С января по март текущего года «ТНС энерго Воронеж» 
увеличило чистую прибыль больше чем в два раза, следует 
из финансовой отчетности.

В денежном выражении по итогам первого квартала при-
быль достигла 921,4 млн рублей когда как годом ранее она 
была в размере 406,8 млн рублей. При этом выручка вырос-
ла почти на 1 млрд и составила 9,7 млрд рублей (в 2022 го-
ду — 8,96 млрд рублей).

Напомним кстати, что с 1 мая правительство РФ повы-
сило тариф на передачу электроэнергии по единой нацио-
нальной электрической сети. Стоимость выросла на 6,3 %. 
Изменения связаны с реализацией масштабной инвестици-
онной программы в сетевом комплексе. Повышение тари-
фов будет действовать до конца 2023 года. Индексация каса-
ется производственных потребителей и коммерческих орга-
низаций. Для населения тарифы изменят с 1 июля 2024 года.

В Воронежском государствен-
ном университете инже-
нерных технологий прошла 
форсайт-сессия «Перспек-
тивы развития пищевого и 
химического машинострое-
ния региона». Ученые, биз-
нес и власть обсудили про-
блемы отрасли и пути повы-
шения ее эффективности.

Сегодня кадры — это один из 
ключевых инструментов, ко-

торый позволяет развиваться про-
мышленности. Машиностроение 
же всегда было одним их тех «при-
водных ремней», которые серьезно 
подтягивают экономику региона.

Пришло время оперативных и 
новых решений для удовлетворе-
ния потребности в кадрах.

Губернатор области Алек-
сандр Гусев внимательно следит 
за ситуацией, которая складыва-
ется в машиностроительной от-
расли и в курсе имеющихся здесь 
проблем, отметил в своем высту-
плении руководитель секретари-
ата Игорь Лотков. Также участ-
ников форсайт-сессии попривет-
ствовали ректоры ВГТУ Дми-
трий Проскурин и ВГЛТУ Ми-
хаил Драпалюк.

Работу пленарного заседания 
начал генеральный директор Все-
российского научно-исследова-
тельского института комбикор-
мовой промышленности Вале-
рий Афанасьев. Он обрисовал 
перспективы совершенствова-
ния машиностроительного ком-
плекса комбикормовой промыш-
ленности. Его озабоченность ка-
дровым голодом поддержал гене-
ральный директор НПО «ПроМо-
дель» Владислав Турищев. Также 

он рассказал о специфике совре-
менного литейного производства.

Крайне жесткий дефицит 
среднего технического и инже-
нерного персонала отмечают и 
ТПП Воронежской области, где 
считают его серьезным сдержи-
вающим фактором развития про-
мышленного производства. Пре-
зидент региональной ТПП Сер-
гей Петровский к тому же кос-
нулся вопроса импортозамеще-
ния в отрасли. По его мнению, яр-
ким примером в этом вопросе яв-
ляется сельское хозяйство.

— В 2014 году правительство 
приняло ряд беспрецедентных 
мер государственной поддержки 
АПК. В результате сегодня мы 
практически всю сельхозпро-
дукцию, за исключением какой-
то экзотики, производим у себя. К 
сожалению, с промышленностью 
этого не случилось. Государство в 
лице Минпромтора сделало пер-
вый и очень важный шаг, создав 
Государственную информацион-
ную систему промышленности. 
Промышленники имеют возмож-
ность размещать в ней информа-
цию о производимой ими продук-
ции, — отметил президент ТПП.

Однако на поверку выходит, 
что разложив эту продукцию на 
компоненты, она практически вся 
зависит от импортных составля-
ющих. Бизнес недо заинтересо-
вывать в локализации производ-
ства, для чего необходима про-
гнозируемость государственной 
политики в промышленности. 
Сергей Петровский в качестве 
примера сказал следующее:

— В нашей стране нет своего 
производства гидравлики, она 

всю импортная. Бизнесмен, риск-
нувший развивать это производ-
ство, должен быть уверен, что че-
рез несколько лет, когда будет по-
строен и запущен новый завод по 
производству гидравлики, ситу-
ация не изменится и в Россию 
не хлынет снова поток импорт-
ной продукции. Здесь государ-
ство могло бы реализовать поли-
тику, сходную с использованием 
офсетных контрактов — это осо-
бый вид взаимоотношений биз-
неса с государством. Они подраз-
умевают, что государство предо-
ставляет деньги для инвестиро-
вания в производство и при этом 
гарантирует ему, что приобретет 
конечную продукцию. Процесс 
внедрения офсетных контрак-
тов находится на стадии запу-
ска. Подготовка кадров для этих 
будущих производств является 
важной задачей.

В рамках форсайт-сессии бы-
ла организована мини-выставка 
«В ногу со временем: современ-
ные возможности университе-
та для подготовки инженера», 
где демонстрировалось учебное 
оборудование, а также продукты, 
изготовленные силами вуза в хо-
де научных изысканий — это раз-
личные виды резины, каучуков, 
минеральных удобрений, пище-
вых красителей и пр.

Также на мероприятии прош-
ли два круглых стола — «Пробле-
мы подготовки кадров для пи-
щевого и химического машино-
строения» и «Проблемы трудоу-
стройства выпускников на маши-
ностроительные предприятия».

•

Перспективы развития 
пищевого и химического 
машиностроения региона 
обсудили на форсайт-сессии

Продвижение научных разработок 
в реальный сектор экономики: 

Специфика и опыт 
реализации
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n  ИНФОРМАЦИЯ  n Школьники и студенты частые гости Воронежского тепло-
возоремонтного завода (ВТРЗ, филиал АО «Желдоррем-
маш»). Здесь хорошо понимают, что современное произ-
водство — это сложный технологический процесс, требу-
ющий высококлассных специалистов в разных областях, 
порой обладающих знаниями на стыке нескольких наук 
и специальностей. Таких готовят не один год, но вначале 
молодого человека надо заинтересовать. А для этого экс-
курсия — самое первое дело. На ВТРЗ они проходят кру-
глогодично и ежемесячно. К тому же предприятие всег-
да участвует в мероприятиях, связанных с профориента-
ционной работой.

И вот в апреле Воронежский 
тепловозоремонтный за-

вод по давней традиции распах-
нул двери в рамках Всероссий-
ской акции «Неделя без турни-
кетов».

— Выбор профессии важен 
для человека, а экскурсии помо-
гают ближе познакомиться с про-
изводством и рабочими специаль-
ностями, — считает заместитель 
директора завода по управлению 
персоналом ВТРЗ Роман Ладе-
сов. — На нашем заводе пред-
ставлено более 80-ти профессий 
различных производственных 
направлений. Радует, что ребя-
та пользуются предоставляемой 
возможностью и приходят на экс-
курсии, задают вопросы. Некото-
рые студенты проходят практи-
ку и устраиваются в дальнейшем 
к нам на работу. Всегда рады ви-
деть в нашей команде молодежь!

Первыми в рамках недели 
на заводе побывали школьни-
ки СОШ № 8 и студенты Воро-

нежского колледжа сварки и про-
мышленных технологий.

Посетили предприятие и сту-
денты Воронежского индустри-
ального колледжа. Знакомство с 
тепловозоремонтным производ-
ством началось с музея, где ребя-
та узнали много интересных фак-
тов об истории завода. Например, 
известный воронежский писа-
тель Андрей Платонов трудил-
ся здесь в начале прошлого ве-
ка электромонтером в железно-
дорожных мастерских.

Основная часть экскурсии 
проходила на производственной 
площадке. Подростки посетили 
механический, кузнечный, ди-
зельный, тепловозосборочный и 
колесно-тележечный цеха. Руко-
водители рассказали о функци-
ях подразделений, а экскурсанты 
поговорили с персоналом и уви-
дели этапы технологической це-
почки ремонта тепловоза. Инте-
ресно, что на производстве сегод-
ня трудятся недавние выпускни-

ки учебных заведений, чьи сту-
денты пришли с экскурсией на 
предприятие. Разговор между ни-
ми был более открытым и друже-
ским. Ребят интересовали усло-
вия труда, перспективы карьер-
ного роста и конечно же заработ-
ная плата.

— В бытность студенчества я 
проходил на предприятии про-

изводственную практику, затем 
в 2018 году пришел сюда работать 
и ни разу об этом не пожалел. На-
чинал со слесаря, теперь работаю 
мастером. На своем примере могу 
сказать, что на заводе есть все ус-
ловия для труда, отличный кол-
лектив и интересная работа. Го-
тов поделиться об этом с каждым, 
кто интересуется нашим заводом, 
что собственно и делаю, проводя 
экскурсии по своему цеху, — рас-
сказал мастер участка по ремонту 
электромашин Андрей Комяков.

А еще много вопросов было 
о спорте и других заводских со-
бытиях.

— Очень интересная экскур-
сия: полная и насыщенная. По-
добные мероприятия расширя-
ют кругозор наших учащихся и 
помогают им определиться с бу-
дущей специальностью, — отме-
тила помощник директора Воро-
нежского индустриального кол-
леджа Елена Павловна Кривцова.

Ее поддержали студенты, ко-
торые отметили, что на столь круп-
ном предприятии они впервые.

— Особенно мне понравилось 
само производство. Много навы-
ков и умения необходимо для то-
го, чтобы работать здесь и ремон-
тировать тепловозы. Различные 
цеха, и в каждом своя специфика. 
Очень интересно, — поделился 
своими впечатлениями студент 
второго курса факультета техни-
ческого обслуживания ремонта 
двигателей, систем агрегатов ав-
томобилей Владимир Апойков.

В завершении мероприятия 
ребята ответили на вопросы о 
ВТРЗ, его истории и развитии. 
Интересно, что один из них без 
запинки назвал дату создания 
предприятия. Чем всех удивил. 
Оказалось, она совпадает с его 
днем рождения. Это лишний по-
вод связать свою судьбу с леген-
дарным заводом. Кстати, за пра-
вильные ответы молодые люди 
получали небольшие подарки от 
Воронежского регионального Со-
юза машиностроителей. В конце 
— памятное фото на фоне парово-
за серии ЭР № 774–24, который 
установлен в качестве памятника 
на территории завода, как символ 
трудовых успехов коллектива.

Воронежский тепловозоре-
монтный завод в рамках меро-
приятия, проходившего 10–17 
апреля, посетили также студен-
ты РГУПС и учащиеся Яменской 
СОШ. Всего более 100 человек.

Напомним, Всероссийская 
акция «Неделя без турникетов» 
инициирована Союзом машино-
строителей России в 2015 году. 
Проводится ежегодно в апреле и 
октябре по всей стране. Масштаб-
ное профориентационное меро-
приятие направлено на повыше-
ние у молодежи интереса к ин-
женерно-техническим специаль-
ностям, формирование системы 
ранней профессиональной ори-
ентации, увеличение кадрового 
потенциала машиностроитель-
ной отрасли.

Ирина ПОЛУЭКТОВА •

Модернизированный центр за-
нятости населения «Пра-
вобережный» открылся в 
Воронеже по адресу: пр. 
Революции, д. 1в. Он со-
ответствует современным 
требованиям: здесь можно 
проводить собеседования 
в очном и онлайн режиме. 
Сотрудники центра прош-
ли необходимое обучение. 
Центр будет обслуживать 
все районы правобереж-
ной части города.

В основном зале центра рас-
положены окна приема 

граждан, они оснащены камерами 
видеонаблюдения. Есть кондици-
онеры, цифровые сервисы, удоб-
ные зоны ожидания. Территория 
поделена на зоны, потоки людей 
не пересекаются и не мешают 
друг другу. Имеется конференц-
зал на 60 человек с проектором и 
телевизором. Работодатели могут 
устраивать приемы в так называ-
емом фронт-офисе.

Постоянным партнером цен-
тров занятости города является 
ВАСО. Не случайно в церемо-

нии открытия участвовал пред-
ставитель предприятия — заме-
ститель директора по персоналу 
Юрий Вахнин. Юрий Алексее-
вич рассказал об имеющихся ва-
кансиях на заводе, возможностях 
обучения и переобучения, кадро-
вого роста.

— Сегодня с полным правом 
можно сказать, что филиал ПАО 
«Ил» — ВАСО является одним из 
самых привлекательных работо-
дателей Воронежа, — сказал Вах-
нин. — В пользу этого говорит и 
статус завода, входящего в ОАК 

госкорпорации Ростех, и карьер-
ные возможности, и соцпакет, и 
уровень заработной платы. Мы 
обеспечены заказами на перспек-
тиву. Каждый может получить у 
нас не только профессию, но и в 
последствии работать на любом 
заводе в контуре Объединенной 
авиастроительной корпорации.

Вахнин также отметил, что в 
первую очередь на ВАСО сегод-
ня востребованы соискатели на 
рабочие профессии.

•

Мероприятия ярмарки проходи-
ли на 39 площадках практи-
чески во всех муниципаль-
ных районах Воронежской 
области. Где можно бы-
ло осуществить поиск ра-
боты как в нашем регионе 
(20,5 тыс. вакансий) и дру-
гих субъектах РФ с исполь-
зованием портала «Работа в 
России» (1,6 млн вакансий).

Непосредственно в ярмарке 
приняли участие 293 ра-

ботодателя региона, представив 
5,3 тыс. вакансий. Помимо откры-
тых собеседований с работодате-
лями, проводились профориента-
ционные мероприятия, тренинги, 
оказывались консультации по во-
просам обучения, заключения со-
циального контракта и открытия 
собственного дела.

Соискатели смогли узнать, как 
повысить свои профессиональные 
компетенции или пройти переобу-
чение по востребованной профес-
сии, а также получить консульта-
цию о поддержке со стороны го-
сударства в случае открытия соб-
ственного дела, переезда с целью 
трудоустройства в другой регион.

— Для участников — это воз-
можность сразу пройти собеседо-
вание с несколькими работода-
телями, найти работу как внутри 
своего региона, так и за его преде-

лами с использованием сервисов 
портала «Работа в России». Во 
время ярмарки желающие смог-
ли принять участие в тренинге по 
технологии эффективного поис-
ка работы, получить профориен-
тационные услуги и консульта-
ции от специалистов центров за-
нятости, — рассказал руководи-
тель департамента труда и заня-
тости населения Воронежской 
области Иван Яцких.

За два дня работы 14 и 15 
апреля ярмарку посетили 6,7 тыс. 
жителей Воронежской области. 
340 человек уже трудоустроены 

к работодателям, многие гражда-
не в настоящее время оформляют 
трудовые отношения.

Напомним, что федераль-
ный этап Всероссийской ярмар-
ки трудоустройства пройдет во 
всех регионах страны 23 июня. 
Специально для него будет соз-
дана отдельная страница порта-
ла «Работа России», где соискате-
ли смогут ознакомиться с лучши-
ми представленными на ярмар-
ку предложениями работодате-
лей со всех регионов.

•

Введено в строй 3,3 тыс. новых квартир
В первом квартале 2023 года в регионе введено в экс-

плуатацию 3,3 тыс. новых квартир и домов, сюда входят и 
дома, построенные на земельных участках садоводств. Об-
щая площадь нового жилья составила 353 тыс. квадратных 
метров, это меньше на 17,1 % по сравнению с показателями 
прошлого года, сообщили в Воронежстате.

Интересно, что за счет собственных и привлеченных 
средств жители области построили дома общей площадью 
почти 245 тыс. квадратных метров, это составило 69,3 % от 
всего объема жилья.

Также в первом квартале введены в эксплуатацию 92 
нежилых строения и завершено строительство 3,7 км ав-
томобильных дорог с твердым покрытием.

Разработаны стандарты стоимости ЖКХ. 
Внесет ли это ясность при оплате?!

В этом году жители Воронежской области будут пла-
тить за жилищно-коммунальные услуги по определенным 
стандартам. Соответствующее постановление подписано 
губернатором Александром Гусевым.

В документе прописана цена услуг ЖКХ на одного че-
ловека, проживающего в многоквартирном доме и частном. 
При этом учитывается район Воронежа и области, а также 
площадь жилого помещения.

Как пояснили в областном правительстве, по этим же па-
раметрам вычисляется размер субсидий для населения. От-
метим, что в связи ростом цен, изменится и размер субсидий.

Например, в Воронеже стандарт в отопительный сезон 
вырос практически на 1 тысячу рублей.

Напомним, что в первом полугодии 2022 года на ком-
пенсацию части расходов жителей города на оплату ЖКХ 
было направлено почти 1 млрд 5445 млн рублей.

«Ямань Spa Resort»: объявлены победители 
в торгах на строительство подстанции

ООО «Промсеть» стало победителем в торгах на возве-
дение трансформаторной подстанции для крупного туристи-
ческого комплекса «Ямань Spa Resort» в Рамонском районе.

Отметим, что участников торгов было двое. Цена кон-
тракта на разработку документации и строительство под-
станции упала почти на 4 млн рублей и составила 37,8 млн 
рублей. ООО «Промсеть» в течение года с момента под-
писания контракта предстоит спроектировать и постро-
ить подстанцию мощностью 4,95 МВт и подводящую сеть.

Напомним, компания «Промсеть», основанная в 2014 году, 
реализовала более 140 проектов в области энергетики, проек-
тирования и строительства объектов различного назначения.

— На сегодняшний день мы готовы предложить весь 
спектр услуг в области электроэнергетики, начиная от пред-
проектного сопровождения, включая написание ТЗ и пода-
чу заявки на технологическое присоединение, до изготов-
ления и монтажа оборудования, пуско-наладочных работ 
и лабораторных испытаний собственной сертифицирован-
ной электролабораторией. Логичным завершением всех ра-
бот является сдача объекта надзорным органам, — отметил 
руководитель компании Вячеслав Кузьменко.

Первый квартал показал резкий спад 
продаж квартир в новостройках

Почти на половину уменьшилась выдача ипотечных 
кредитов в Воронежской области с начала текущего года. 
До 90 % квартир в новостройках покупаются за эти сред-
ства. Наибольший спад был в январе, по сравнению с ян-
варем 2022 года он составил 63 %. В феврале и марте отри-
цательная динамика была продолжена и вышла на 45 % и 
41 % соответственно.

Причем по темпам сокращения продаж квартир в ново-
стройках в ипотеку Воронежская область опередила сосед-
ние регионы Черноземья и общероссийскую динамику, ко-
торая зафиксирована на отметке в 27 %.

Напомним, что в декабре 2022 года в Воронежской об-
ласти было выдано 822 кредита на жилье в новостройках 
на 3,4 млрд рублей. Такой рост объяснялся тревогами лю-
дей, связанных с ожиданием изменением условий льгот-
ной ипотеки с 2023 года.

ЮВЖД: экономический эффект  
от проектов бережливого производства 
— около 33 млн рублей

В первом квартале текущего года на ЮВЖД реализова-
но 28 проектов в сфере бережливого производства. Это по-
зволило сэкономить 32,7 млн рублей. К тому же реализация 
проектов способствует оптимизации технологических про-
цессов, совершенствованию эксплуатационной работы, по-
вышению уровня безопасности движения и охраны труда.

Подведены первые итоги 
регионального этапа 
ярмарки трудоустройства

«Правобережный»: 

Открыт современный 
центр занятости

Воронежский Воронежский 
тепловозоремонтный тепловозоремонтный 
завод провел акцию  завод провел акцию  
«Неделя без турникетов»«Неделя без турникетов»

СПРАВОЧНО. Воронежский тепловозоремонтный за-
вод — базовое предприятие по ремонту тягового под-
вижного состава в Европейской части России. ВТРЗ ос-
нован в 1868 году как железнодорожные мастерские 
по ремонту паровозов и вагонов. Сегодня это слож-
ное многопрофильное динамично развивающееся про-
мышленное предприятие, входящее в АО «Желдоррем-
маш». Завод производит капитальный и средний ре-
монт тепловозов серий 2ТЭ116в/и и ТЭП70в/и. За послед-
нее десятилетие на предприятии освоен средний и ка-
питальный ремонт современных пассажирских тепло-
возов серии ТЭП70У и ТЭП70БС, оснащенных микро-
процессорными системами управления, грузовых ма-
гистральных тепловозов серии 2ТЭ116К и 2ТЭ116У.
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n  ИНФОРМАЦИЯ  n
Три вуза Воронежа получат гранты 
на реализацию проектов

Состоялся шестой грантовый конкурс среди вузов стра-
ны. В этом году в конкурсе было рассмотрено 2 293 проекта 
из 340 вузов России. Победителями «Росмолодежь.Гранты» 
стали 687 проектов из 184 вузов. Среди них три воронеж-
ских учебных заведения: ВГУ, ВГУИТ и ВИВТ. Они полу-
чат грантовую поддержку в размере 3,775 млн рублей для 
реализации своих инициатив.

Проект Воронежского государственного университета 
«Международный студенческий слет «Среди своих» по-
лучит грант размером 2,945 млн рублей. В июле текущего 
года в Воронеже пройдет масштабное студенческое меро-
приятие, на которое соберутся студенты вузов России, Бе-
лоруссии, Казахстана, Узбекистана.

— Мы очень рады, что наш проект победил. Это будет пер-
вое студенческое мероприятие подобного масштаба, которое 
организует ВГУ. Мы надеемся привлечь большое внимание не 
только студентов, но и широкой общественности. Перед нами 
лежит важнейшая задача — создание новых межкультурных 
связей, и мы — организаторы международного студенческого 
слета «Среди своих» — с готовностью беремся за ее исполне-
ние, — поделилась своим впечатлением от победы в конкурсе 
руководитель проекта, студентка магистратуры Диана Попова.

На образовательный проект «СтудСемья» ВГУИТ вы-
делят грант в размере 310 тыс. рублей.

— Образовательный проект для молодых семей направ-
лен на поддержку студенческих семей в части психологиче-
ского сопровождения и развития взаимопонимания в семье, 
формирование общих интересов, подготовки к осознанному 
родительству и воспитанию детей, развитие финансовой гра-
мотности и планирования бюджета семьи. Проект предпола-
гает проведение фестиваля, направленного на развитие семей-
ных ценностей, духовно-нравственного воспитания, который 
состоит из серии образовательных и досуговых мероприя-
тий, — поделилась одна из авторов проекта Елена Моргачева.

ВИВТ получит грантовую поддержку размером 520 тыс. 
рублей на реализацию проекта «Наука рядом».

— В этом году заявки поступили от шести вузов города, 
три из которых вошли в число победителей. Не останавли-
ваемся на достигнутом, будем в следующем году подклю-
чать к участию в конкурсе все вузы области и постараем-
ся привлечь в регион как можно больше средств, — сказал 
руководитель молодежной политики Сергей Афанасьев.

«ИНТЕХРОС»: генеральный спонсор 
детского фестиваля «РОБОАРТ»

В Воронеже в конце марта прошел 9-й фестиваль детского 
научно-технического творчества «РОБОАРТ». Он является 
одним из крупнейших в России мероприятий по робототех-
нике для детей, и призван помощь раскрыть молодому поко-
лению свои творческие способности, познакомиться с техно-
логиями и принять участие в интерактивных соревнованиях.

В этом году на конкурс было подано более 1000 заявок. 
После отбора к участию были допущены представители бо-
лее 40 регионов России. Это школьники младших и стар-
ших классов. Они презентовали свои технические разра-
ботки, главная задача которых — облегчить труд человека и 
повысить эффективность научных и промышленных сфер.

«ИНТЕХРОС» является генеральным спонсором фести-
валя «РОБОАРТ». Компания поддерживает инициативы по 
развитию образовательной робототехники, проводит экскур-
сии для участников по производственным цехам завода, помо-
гает проводить олимпиады по данному направлению. В этом 
году сотрудники компании участвовали в работе экспертно-
го совета олимпиады по 3D моделированию. На закрытии 
фестиваля компания ИНТЕХРОС представила своего мно-
гофункционального робота РОИН Р700, который встречал 
гостей, а счастливчикам удалось им немного поуправлять.

Спартакиада трудящихся: завершились 
соревнования по шахматам

В рамках Спартакиады трудящихся Воронежской обла-
сти на базе воронежского областного шахматного клуба со-
стоялись соревнования по шахматам среди команд предпри-
ятий. В турнире приняли участие семь команд, представля-
ющие ВГТУ, «Воронежсинтезкаучук», «Нововоронежскую 
АЭС», «РВК Воронеж», Россошанкую районную боьницу, 
«Созвездие» и «Учетные системы». Соревнования прош-
ли при поддержке Воронежского РО СоюзМаш России.

Игры проводились по круговой системе, с контролем 
три минуты на партию плюс две секунды за ход.

По результатам соревнований призовые места распре-
делились следующим образом: 
 � 1 место — команда «Созвездие»;
 � 2 место — команда Россошанской районной больницы;
 � 3 место — команда Нововоронежской АЭС.

В АО «Минудобрения» конкурсы про-
фессионального мастерства среди 
молодых рабочих уже давно стали 
доброй традицией. Они проводятся 
по инициативе Молодежного совета 
администрацией предприятия и про-
фсоюзной организацией вот уже 20 
лет. В этом году на базе ЦОТК свои 
силы попробовали молодые лабо-
ранты двух цехов. На звание луч-
шего претендовали шесть девушек. 
Молодые, смелые, уже профессио-
налы своего дела, так умело сочета-
ющие знания и экспериментальные 
навыки с любовью к химии.

Конкурсанток оценивало компетент-
ное жюри.

Первым этапом конкурса стала «Визит-
ка», где участницы эффектно презентовали 
себя. Они показывали свои разносторон-
ние таланты. Все выступления были яр-
кими и оригинальными. Но как бы весело 
и креативно не проходила самопрезента-
ция, результат состязания все же определя-
ет главный критерий — профессионализм.

Далее была теоретическая часть кон-
курса, она проводилась по билетам, состоя-
щим из четырех вопросов. Конкурсанткам 
было необходимо показать свои знания в 
области неорганической и аналитической 
химии, а также владение методиками вы-
полнения измерений для анализа различ-
ных объектов.

Теория теорией, но главное, конеч-
но же, практика, а поэтому в следующем 
этапе профессионального соревнования 
развернулась напряженная и захватыва-
ющая борьба. Каждая участница должна 
была показать свои навыки при выпол-
нении лабораторного анализа по опреде-
лению жесткости воды и объема жидко-
сти на глаз. В этом испытании оценива-
лось умение лаборантов получать досто-
верные и качественные результаты, поль-
зоваться средствами измерения и верно 
производить расчеты.

Члены жюри отметили старание всех 
конкурсанток и их высокое мастерство. Но 
на то оно и соревнование, чтобы опреде-
лить победителя. Звание «Лучший моло-
дой лаборант — 2023» в упорной борьбе за-
служила контролер качества продукции и 
технологического процесса Г.А. Андросова. 
Второе место завоевала контролер ЦОТК 
Е.В. Редкобородая, а бронза у лаборанта 
химического анализа К.С. Новохатской.

На торжественной церемонии награж-
дения всем участницам были вручены ди-
пломы и денежные премии.

Профессиональные соревнования по-
добного рода помогают поддерживать вы-
сокий уровень квалификации работни-
ков АО «Минудобрения» и содействовать 
дальнейшему развитию лидерских качеств 
у заводской молодежи.

•

«Минудобрения»: 

Конкурс профессионального 
мастерства

ГК «ЭкоНива» вступила в Рос-
сийский союз туриндустрии 
(РСТ), который представ-
ляет более трех тысяч 
предприятий страны.

В рамках собственного экс-
курсионного проекта для 

посетителей открыты фермы и 
перерабатывающие предприятия 
«ЭкоНивы» в Воронежской, Ка-
лужской и Новосибирской обла-
стях. Разработанная экскурсион-
ная программа вносит свой вклад 
в развитие туристического потен-
циала российских регионов. Яв-
ляясь производителем продуктов 
питания из натурального моло-
ка, группа сотрудничает с пред-
приятиями индустрии гостепри-
имства и участвует в различных 
гастрономических фестивалях.

У компании имеется десяти-
летний опыт работы в сфере аг-
ротуризма. В свое время она бы-
ла одним из первопроходцев. И 
если вначале экскурсионная де-
ятельность носила больше мар-
кетинговый характер по продви-
жению бренда и продукции, то со 
временем она поменялась в сто-
рону приобретения новых зна-
ний и навыков, популяризации 
полезной и натуральной молоч-
ной продукции и повышения ин-

тереса к современному сельскому 
хозяйству.

Членство в РСТ дает группе 
возможность участвовать в рабо-
те более 40 комитетов и комиссий 
по ключевым отраслевым вопро-
сам, заниматься продвижением 
агротуризма, в том числе иници-
ировать различные мероприятия.

— Сейчас в России боль-
шое внимание уделяется разви-
тию внутреннего туризма, каж-
дый регион формирует собствен-
ную инфраструктуру и туристи-

ческие маршруты. Вступление в 
РСТ позволит включить объек-
ты «ЭкоНивы» в эти маршруты и 
создать новые точки притяжения 
в регионах присутствия группы. 
Мы также готовы делиться своим 
опытом для развития отрасли. В 
то же время мы уверены, что вза-
имодействие с профессиональным 
сообществом поможет расширить 
собственные компетенции, — гово-
рит Наталья Старкина, руководи-
тель отдела маркетинга компании 
«ЭкоНива-Продукты питания».

«ЭкоНива» развивает соб-
ственный экскурсионный про-
ект с 2013 г. За все время его су-
ществования предприятия груп-
пы посетили более 140 000 чело-
век: школьники, студенты аграр-

ных вузов, туристические груп-
пы, бизнес-партнеры компании. 
Деятельность «ЭкоНивы» в сфе-
ре внутреннего туризма отмече-
на профессиональным сообще-
ством. Так, экскурсионная про-
грамма на животноводческом 
комплексе «Уланово» в Калуж-
ской области в 2022 г. удостоена 
диплома в номинации «Лучший 
интерактив промышленного ту-
ризма» от экспертной комиссии 
Всероссийского акселератора по 
промышленному туризму. Она 
также стала победителем конкур-
са «Калужское гостеприимство — 
2022» и рекомендована регионом 
к посещению туристами.

•

«ЭкоНива» — член Российского 
союза туриндустрии

В конце апреля на подмосков-
ном полигоне «Алабино» в 
экстремальном забеге с пре-
пятствиями «Гонки героев» 
на кубок «Росэлектроники» 
победила команда Концерна 
«Созвездие». Второе место 
заняли спортсмены из НПП 
«Исток» им. Шокина, брон-
зовым призером кубка ста-
ла команда Красногорского 
завода им. Зверева (входит 
в холдинг «Швабе»). 

В ходе гонки участники пре-
одолели десятикилометро-

вую трассу с 40 препятствиями 
— «рукоходами», скалодромами, 

рвами, трамплинами и тарзанка-
ми. Спортсмены «Созвездия» так-
же получили серебро среди обще-
го числа корпоративных команд.

— «Гонка Героев» — забег с пре-
пятствиями по пересеченной мест-
ности — ежегодное всероссийское 
спортивное мероприятие, в кото-
ром свою физическую силу и вы-
носливость может проявить любой 
желающий. Нынешняя гонка про-
ходила уже в пятый раз и открыла 
10-й сезон. Концерн «Созвездие» 
постоянный участник этих сорев-
нований. И на протяжении послед-
них трех лет нашей команде удает-
ся оставаться в неизменных лиде-
рах. В этом году в категории «Кор-

поративные команды» было заре-
гистрировано 59 участников. Ко-
манду «Созвездия» представляли 
десять сотрудников. Все препят-
ствия (среди которых — рукохо-
ды, вертикальные заборы, прегра-
ды из воды и грязи, канаты, сетки 
и много другое) наши ребята пре-
одолели за 1 час и 20 секунд, пока-
зав лучший результат среди про-
чих команд холдинга «Росэлектро-
ника». А из общего числа участ-
ников данной категории команда 
Концерна «Созвездие» оказалась 
на почетном втором месте, — рас-
сказали на предприятии.

•

Команда «Созвездия» 
лучшая в «Гонке героев»

Завершились соревнования 
по настольному теннису в 
рамках зимней заводской 
Спартакиады. Победите-
лем ожидаемо стал кузнец 
на молотах и прессах Нико-
лай Васильев, который не 
допустил ни одной осечки. 
Николай в очередной раз 
подтвердил звание лучше-
го теннисиста ВТРЗ.

Серебряным призером стал 
еще один представитель 

кузнечного цеха — Александр 
Сорокин. Евгений Папонов (за-
водоуправление) замкнул трой-
ку лучших.

— Николай Васильев оста-
ется непобежденным на завод-
ских турнирах вот уже несколь-
ко лет, — рассказывает тренер за-
водских команд Евгений Папо-
нов. — Конкурировать с таким 
мастером тяжело, но с другой 

стороны одержать победу в оч-
ном матче с подобным серьезным 
соперником — дополнительный 
стимул. Несколько партий за-
водские теннисисты выиграли у 
Васильева, но для итоговой по-
беды этого, конечно, мало. Спа-
сибо участникам соревнований 
за игру, матчи получились очень 
зрелищными!

Напомним, ВТРЗ — старей-
шее предприятие Воронежа — ос-
нован в 1868 году как железно-
дорожные мастерские по ремон-
ту паровозов и вагонов. Сегодня 
завод производит капитальный и 
средний ремонт тепловозов серий 
2ТЭ116 и ТЭП70.

•

Воронежский тепловозоремонтный завод: 

Большие мастера 
малой ракетки
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VIII предпринимательский Форум им. Вильгельма Столля 2023 
пройдет 25 и 26 мая в кинотеатре «Спартак». 2 дня, 42 сек-
ции, 80 спикеров, торжественное вручение Премии Столля 
первыми лицами региона — такой будет деловая програм-
ма в этом году. Участие в форуме традиционно бесплатное, 
обязательна регистрация.

Тематики форума

«Время первых» — это лек-
ции от бизнесменов и основате-
лей брендов федерального уров-
ня. Хедлайнеры форума:
 � Глеб Архангельский. Веду-

щий российский эксперт в обла-
сти личной и бизнес-эффектив-
ности. Основоположник россий-
ской школы тайм-менеджмента, 
автор бизнес-бестселлеров. Рас-
скажет об эффективности пред-
принимателя.
 � Вячеслав Дубынин. Профессор, 

специалист в области нейробио-
логии. Один из наиболее цитиру-
емых российских экспертов в об-
ласти работы мозга. Выступит 
с лекцией «Мозг. Нейрофизиоло-
гия лидерства».
 � Игорь Стоянов. Президент и 

основатель сети имидж лабора-
торий «Персона». Открыл более 
130 салонов красоты по всему ми-
ру. Поделится опытом на тему, 
какие факторы влияют на успех 
компании, счастье человека и всей 
команды.
 � Семен Теняев, российский IT-

предприниматель, инвестор, ос-
нователь TenChat. Тема его лекции 
— работа с информацией как за-
лог успеха бизнеса.
 � Гузель Санжапова, социальный 

предприниматель, победительни-
ца премии Forbes Woman Mercury 

Award 2022–2023. Гузель поде-
лится, как строить «бизнес по-
среди нигде», это удивительная 
бизнес-история о возрождении 
деревни.

«МЕСТНЫЕ» — большое 
внимание черноземным пред-
принимателям. Опыт, практики, 
история успеха, новые подходы 
для нового времени. «Местные» 
поделятся кейсами в секциях, 
посвященных агробизнесу, кре-
ативной индустрии. Ответят на 
вопросы, как организовать струк-
турную трансформацию в компа-
нии и выстроить стабильный се-
рийный бизнес, найти уникаль-
ную идею для дерзкого старта.

«ИНСТРУМЕНТЫ» — в 
этом потоке эксперты проведут 
практикумы по HR, искусствен-
ному интеллекту, интеллектуаль-
ному капиталу и другим темам. 
Например, в секции по маркетин-
гу выступит автор фразы и мема 
«Как тебе такое, Илон Маск?» 
Николай Андреев, основатель РА 
«Рупорт» из Краснодара.

«ТУРИЗМ» — это будет на-
стоящий «форум в форуме». Де-
вять секций посветят межрегио-
нальным практикам, продвиже-
нию регионов и медицинскому 
туризму. В Воронеже соберутся 
специалисты Центральной Рос-
сии. Специальные гости — Ирина 

Пудова, телеведущая (телекана-
лы Первый, Россия, Моя планета, 
программы Russian Travel Guide 
и «Вокруг света»), тревел-жур-
налист, Москва; Филипп Гулый, 
председатель Правления Респу-
бликанского союза туриндустрии 
Белоруссии. Дополнит програм-
му выставка туристических су-
вениров.

«БИЗНЕС И ВЛАСТЬ» — 
этот поток посвящен мерам под-
держки предпринимателей, экс-
порту, взаимодействию с надзор-
ными органами. По традиции, 
пройдет открытый диалог с уча-
стием губернатора Воронежской 
области Гусева А.В. Задать вопро-
сы губернатору можно уже сейчас 
онлайн на сайте.

Поток «Студенческое техно-
логическое предприниматель-
ство» посетит специальный гость 
Харченко Екатерина Владими-
ровна — депутат Государствен-
ной Думы ФС РФ, заместитель 
председателя комитета по науке 
и высшему образованию.

Участие в форуме бесплатное, 
обязательна регистрация на фо-
румстолля.рф.

Неделя 
предпринимательства 
в рамках Форума и 
Премии Столля

Традиционно за неделю до 
Дня предпринимательства про-
ходят события, посвященные па-
мяти уникальной личности Виль-
гельма Столля.

18, 19 и 20 мая в 19:00 от па-
мятника И.С. Никитину стар-
туют пешие экскурсии «Улицы 
предпринимателей». Участие 
бесплатное, регистрация не тре-
буется.

20 мая на Дамбе Чернавского 
моста состоится благотворитель-
ный забег. Все собранные сред-
ства будут направлены в Бла-
готворительный Фонд «Общие 
Дети» на нужды тяжелоболь-
ных детей. Несмотря на то, что 
событие бесплатное, его участ-

ники по желанию могут внести 
денежный взнос, размер кото-
рого определяют самостоятель-
но. Важно — необходима реги-
страция — https://mybusinessvrn.
timepad.ru/event/2 414 617/

В рамках Форума пройдет 
торжественная церемония 
вручения Премии Столля

26 мая на площадке Фору-
ма в центре Воронежа будут на-
званы победители Премии Стол-
ля. Традиционно событие прохо-
дит с участием губернатора Во-
ронежской области Гусева А.В. В 
этом году впервые объявлен при-
зовой фонд 1 млн рублей и вве-
дена пятая дополнительная но-
минация народного признания 
для городов Черноземья. Побе-
дитель в этой номинации опреде-
лится онлайн-голосованием, ко-
торое продлится до 25 мая на сай-
те — https://forumstollya.ru.

•

Программа Форума Столля 2023

СПРАВОЧНО. Форум и Премия имени Вильгельма Столля уч-
реждены в 2015 году. Организаторы: правительство Воронеж-
ской области, региональный департамент предприниматель-
ства и торговли, Центр «Мой бизнес», Гражданское собрание 
«ЛИДЕР». В 2023-м году форум проходит в рамках реализации 
национального проекта «Малое и среднее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной предпринимательской инициа-
тивы, инициированном Президентом Российской Федерации».

Генеральный партнёр форума: ПАО Сбербанк.

ПРЕСС-СЛУЖБА
ИНДУСТРИЯ

КОММУНКИЦИЙ

организаторы:
23 мая состоится награждение победителей 
Регионального конкурса пресс-служб/отделов 
по связям с общественностью предприятий 
реального сектора экономики  
Воронежской области

Место проведения: 
Инновационный бизнес-инкубатор ВГТУ

Время проведения: 15.00
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